
Homem é executado
e criança é baleada

Polícia Civil recupera 
mobiliário de clínica 

A noite de segunda-feira (10) foi marca-
da por um homicídio no Jardim Guanaba-
ra, em Rio Claro. Um homem foi morto a ti-
ros na Avenida 4, no cruzamento com a Rua 
6, após ser atacado por criminosos em uma 
motocicleta. Durante o ataque, uma crian-
ça de 10 anos também foi baleada. Página 6

A Polícia Civil de Rio Claro conseguiu 
recuperar parte dos móveis furtados de uma 
clínica oftalmológica localizada na Avenida 
5, no centro da cidade. Uma denúncia feita 
por meio de redes sociais indicou que os itens 
estavam sendo comercializados em um esta-
belecimento da região. Página 6

Rio Claro confirmou ontem o primeiro 
óbito por dengue registrado neste ano no mu-
nicípio. O óbito foi no início do mês e esta-
va em investigação. Exame feito pelo Ins-
tituto Adolfo Lutz confirmou dengue como 
sendo a causa da morte. Boletim da Vigilân-
cia Epidemiológica, divulgado na sexta-feira 

(7), aponta 330 casos de dengue neste ano em 
Rio Claro. A população deve colaborar com o 
combate à dengue, eliminando possíveis cria-
douros do mosquito Aedes e evitando o acú-
mulo de água em recipientes. Outra orienta-
ção é o uso de repelente, principalmente por 
quem está com dengue.  Página 3
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A estiagem começou mais cedo, de acordo com a Defesa Civil, a cidade está há 19 dias sem chuva, com isso a umidade do ar tem ficado na média 
de 30% o que representa estado de observação. Com o tempo seco e, principalmente, por ações humanas, diversos incêndios em mato foram 
registrados neste ano, número bem maior que o do ano passado, como destacou a Defesa Civil.  Página 6

Foto: Emerson Augusto/Câmara Municipal

CANAL 1

Saúde confirma
o primeiro óbito
por dengue neste 
ano em Rio Claro

Uso de cadeirinha reduz risco de 
mortes de crianças em até 70%

O uso correto da cadeirinha em veículos para o transporte de bebês e crianças reduz signi-
ficativamente o risco de lesões graves em caso de acidentes de trânsito. Estudo da OMS aponta 
uma redução de até 70% no número de mortes de crianças em acidentes. Página 4

A Câmara Municipal 
de Rio Claro realizou, 
na manhã desta 
terça-feira (11), 
audiência pública 
para discutir o 
Projeto de Lei nº 
099/2024 que 
transforma o Daae 
de autarquia para 
empresa pública. 
A prefeitura que 
a proposta seja 
de privatização e 
reiterou que não 
haverá prejuízos 
aos servidores. Os 
representantes 
da sociedade civil 
que participaram 
da reunião se 
posicionaram contra 
o projeto.
Página 5
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Rio Claro 
terá quatro 
noites com 

desfiles
Página 9

Velo Clube viaja hoje 
à tarde para Brasília

A delegação do Velo Clube embarca na tar-
de desta quarta-feira (12) com destino a Brasí-
lia-DF, onde a equipe enfrentará o São Paulo 
FC na quinta-feira (13), às 21h30, em jogo vá-
lido pela 9ª rodada do Campeonato Paulista Sé-
rie A1.  Página 8

Cães vítimas
de maus-tratos
são resgatados 

Uma situação preocupante de maus-tratos 
a animais foi constatada em uma residência de 
Rio Claro, onde dois cães adultos e dois filho-
tes foram encontrados em condições precárias. 
O local não oferecia condições adequadas nem 
para os cães.  Página 7
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Mutirão de limpeza no Cervezão terá nova data

O mutirão de limpeza que seria realizado nesta quarta-feira (12) no Cervezão foi adiado. A Secretaria Municipal de Serviços 
Públicos de Rio Claro anunciará nova data em breve. Com o adiamento, o caminhão do cata-bagulho não irá passar no bairro 
nessa quarta-feira. Portanto os moradores do Cervezão não devem deixar materiais velhos e inservíveis na porta de casa nesta 

quarta. A prefeitura destaca que a população deve continuar colaborando para eliminar criadouros do mosquito da dengue, que se re-
produz em recipientes de água parada. Manter residências e quintais limpos e fazer o descarte de lixo e entulho da forma correta são 
atitudes essenciais no combate à dengue. (Fonte: Divulgação/Prefeitura de RC)

 ► Pintura de solo. A prefeitura de Rio Claro realizou nesta ter-
ça-feira (11) reforço e ampliação da pintura de solo em trecho da 
Avenida Brasil, nas proximidades da Avenida 80-A. O trabalho 
melhora a organização do trânsito, ampliando a segurança de con-
dutores e pedestres. Esse serviço é feito em todas as regiões da 
cidade. Além da pintura de solo, o trabalho da Secretaria Municipal 
de Mobilidade Urbana e Sistema Viário inclui colocação e reforma 
de placas de trânsito.

 ► Mamografia e de Papanicolau. Rio Claro recebe nos dias 17, 
18 e 20 de fevereiro a Carreta do Hospital do Amor de Barretos, onde 
mulheres farão exames gratuitos de mamografia e de papanicolau. 
Nos três dias, a carreta estará no Centro Cultural das 8 às 16 horas. 
O atendimento é gratuito e com agendamento. São 180 vagas para 
mamografia, destinadas a mulheres de 40 a 69 anos, e 120 vagas 
para papanicolau, atendendo mulheres de 25 a 65 anos. Para ser 
atendida, basta agendar pelo Cadu, que recebe ligações e mensagens 
de WhatsApp no número 0800-019-0505. O agendamento também 
pode ser feito nas unidades de saúde da família.

 ► Live musical. No dia 28 de fevereiro, às 20h, o maestro João 
Carlos Martins apresentará uma live gratuita, por meio das leis de 
incentivo e apresentado pelo Ministério da Cultura e a Fundação 
Bachiana, com um repertório diversificado que passeia pelo erudito 
e popular. Acompanhado da Bachiana Filarmônica Sesi-SP, o ma-
estro promete emocionar o público com interpretações marcantes 
de grandes clássicos. O programa incluirá peças de nomes icônicos 
da música como Beethoven, Brahms e Shostakovich, Tom Jobim 
etc.  A transmissão será realizada gratuitamente no canal do maestro 
no YouTube e, também, na página do Facebook da Revista Caras. 

 ► Cursos gratuitos. O governo do estado de São Paulo, por meio 
da Secretaria de Desenvolvimento Econômico (SDE), está com 
3.060 vagas abertas para cursos gratuitos remotos de qualificação 
profissional do Qualifica SP – Novo Emprego. As inscrições vão 

até o dia 28 de fevereiro. As aulas são ao vivo e as vagas estão dis-
tribuídas nos turnos da manhã, tarde e noite. As inscrições devem 
ser realizadas pelo site www.qualificasp.sp.gov.br/ até o dia 28 de 
fevereiro. Podem se inscrever candidatos que tenham idade mínima 
de 16 anos, alfabetizados e domiciliados no estado de São Paulo. 

 ► Comércio no carnaval. A Confederação Nacional do Comércio 
de Bens, Serviços e Turismo (CNC) estima que o carnaval de 2025 
movimente R$ 12,03 bilhões em receitas no país, um aumento real 
de 2,1% em relação ao mesmo período do ano passado, descontada 
a inflação. Para a entidade, este crescimento está diretamente rela-
cionado ao avanço no número de turistas estrangeiros, impulsionado 
pelo câmbio e pela diversidade de atrativos culturais do Brasil. Se 
confirmada a projeção, este será o melhor carnaval desde 2015, diz 
a CNC.

 ► Jogos Escolares. O governo de São Paulo abriu na segunda-feira 
(10) as inscrições para a etapa paralímpica dos Jogos Escolares do 
Estado de São Paulo (Jeesp), uma iniciativa que promove a inclusão 
e o intercâmbio entre estudantes com deficiência física, intelectual 
ou visual, de escolas públicas, privadas e técnicas estaduais. As 
inscrições ficam abertas até 31 de março. A competição abrange 
jovens de 11 a 18 anos em 14 modalidades paradesportivas, sendo 
elas: Atletismo, Basquete em cadeira de rodas, Bocha paraolímpica, 
Futebol de 5, Futebol de 7, Goalball, Judô, Natação, Parabadmin-
ton, Tênis em cadeira de rodas, Tênis de mesa, Voleibol sentado, 
Parataekwondo e Halterofilismo.

 ► Programa Jovens Motociclistas. O Departamento de Estradas 
de Rodagem de São Paulo (DER) lançou nesta terça-feira (11) o 
Programa Jovens Motociclistas. Alinhado à Segunda Década de 
Ação para a Segurança Viária (2021-2030) da ONU – que propõe 
o pacto de 50% de redução das mortes e lesões no trânsito até o ano 
de 2030 –, a iniciativa visa contribuir para a redução dos acidentes 
envolvendo motociclistas, tendo como prioridade o público jovem, 

com ações que vão além da fiscalização e focam na mudança efetiva 
de comportamento nas vias. Dados de 2024 do Infosiga, do Detran-SP, 
indicam que a faixa etária de 20 a 29 anos representa 36% das vítimas 
fatais entre motociclistas nas rodovias administradas pelo DER-SP.

 ► Bolsas gratuitas. O Santander firmou uma parceria com 
a plataforma global de aprendizagem on-line Coursera, que irá 
oferecer 10.000 bolsas gratuitas para acessar todo o conteúdo de 
treinamento da plataforma por um ano. Os contemplados pode-
rão se candidatar a uma das vagas em cursos relacionados com 
marketing e comunicação, soft skills, critérios de sustentabilidade 
ESG, ciência de dados ou cibersegurança, bem como certificações 
profissionais da IBM, Microsoft, Google ou AWS, entre outros. As 
inscrições podem ser feitas até 19/03/2025 na plataforma Santander 
Open Academy.

 ► Escola de Microscopia. O Laboratório de Caracterização Estru-
tural (LCE) do Departamento de Engenharia de Materiais (DEMa) da 
Universidade Federal de São Carlos (UFSCar) está com inscrições 
abertas para os cursos de curta duração da Escola de Microscopia. 
Mais informações do curso de Microscopia Eletrônica de Varredura e 
Microanálise podem ser conferidas em: https://escolademicroscopiai.
faiufscar.com/pagina/8096-inscrições#/ e demais cursos neste link: 
https://www.lce-dema.ufscar.br/ensino. Mas informações podem ser 
obtidas nesses links ou pelo e-mail fgcoury@ufscar.br.

 ► Curso de Liderança. A Secretaria de Estado dos Direitos da 
Pessoa com Deficiência (SEDPcD) informa que o curso de Liderança 
e Empoderamento Feminino, parte do programa Todas in-Rede, 
ainda tem vagas disponíveis. Voltada a mulheres com deficiência, 
a capacitação é desenvolvida em uma plataforma virtual acessível, 
com recursos em Libras e audiodescrição, e certificado ao final. As 
aulas abordarão temas como direitos, autonomia, liderança e combate 
à violência contra a mulher. As inscrições podem ser realizadas até 
25 de fevereiro pelo link: https://bit.ly/Liderança2025.
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gurar o cânone da Literatura, a 
exemplo de Doutor Jivago, de 
Boris Pasternak, e Arquipélago 
Gulag, de Alexander Soljenítsin, 
vencedores do Prêmio Nobel de 
Literatura nos anos de 1956 e 
1970, respectivamente.

O Pentateuco de Moisés, a 
Filosofia de Aristóteles, o Teatro 
de Shakespeare. O que seriam 
desses textos se não existissem 
os impressos? Todo o imaginário 
construído até aqui foi impresso 
em nossas consciências através 
do impresso. A escrita é extre-
mamente importante para o de-
senvolvimento da comunicação, 
pois, além de permitir que haja o 
registro das ideias e dos pensa-
mentos, oferece a possibilidade 
de transferência das expressões 
e dos sentimentos de uma deter-
minada época. Sou professor de 
redação e percebo que os jovens 
têm uma dificuldade tremenda 
para organizar as ideias, formar 
frases coerentes que desenca-
deiem em parágrafos que levem 
à conclusão; percebo também 

que as frases são lançadas à pá-
gina como enxurrada. E a que se 
deve isso? Bem, acredito que o 
fenômeno seja um reflexo da fal-
ta de leitura, a leitura à moda an-
tiga, a leitura no livro impresso.

Há um encolhimento em 
tudo, uma pressa desmedida, 
uma despreocupação com os 
valores por trás da comunica-
ção. O método de ensino brasi-
leiro, que, como bem sabemos 
e explicita de forma magistral a 
professora Kátia Simone Bene-
detti no recém-lançado Contra o 
Antiensino da Língua Portugue-
sa, é o maior dos culpados pelo 
desestímulo à leitura; mas não 
só, a Internet também tem uma 
parcela significativa de culpa. 
Ou seja, não bastassem os en-
ganos do construtivismo, ainda 
há as redes, que operam, como 
já disse aqui nesta coluna, como 
mercadoras de distração. O pior 
é que, agora, enquanto escrevo 
essa ode ao impresso, acabo 
de ser informado que este Di-
ário – o Centenário, meu Deus! 

– deixou de produzir a versão 
impressa. Confesso que fiquei 
triste, muito triste! Não consigo 
imaginar a Família Rio-Clarense 
sem o seu Arquivo Histórico. A 
verdade é que, com a novidade 
das mídias digitais, as pessoas 
foram desestimuladas a ler os 
impressos, o que gerou uma rea-
ção em cadeia, isto é, a diminui-
ção da produção dos impressos 
e, por consequência, a diminui-
ção escalonada de leitores. Pode 
ser que existam canais de comu-
nicação que produzam jornais 
digitais com a mesma pertinácia 
com que se produzem os jornais 
impressos. Pode ser que existam 
pessoas que leiam jornais digi-
tais com a mesma atenção com 
que se leem os impressos. Pode 
ser. Entretanto, o processo de 
substituição do real pelo virtual 
a que assistimos leva a crer que 
essa busca insana por possíveis 
leitores virtuais teve um efeito 
colateral: a perda dos assíduos 
leitores reais e, consequente-
mente, a contração da sintaxe.     

Entre as mais variadas for-
mas de expressão, devo confes-
sar, a imprensa é a que, desde 
sempre, chamou a minha aten-
ção. Sim, sou fascinado pelo 
brado das manchetes dos jornais, 
pelas linhas finas das revistas 
segmentadas e pelo assombro e 
satisfação a cada página de um 
livro. O jornal, a revista e o livro 
foram os primeiros veículos de 
comunicação através dos quais 
percebi que a escrita era a forma 
de expressão mais acessível para 
um jovem suburbano latino-a-
mericano. É verdade que, antes 
dos impressos, a televisão foi a 
grande companheira e moldou 
a minha infância. Contudo, já 
no início da adolescência, em 
busca de um emprego nos clas-
sificados, tive o primeiro contato 

com o jornal de maior circulação 
à época, o Diário do Rio Claro

A partir de então, passei a 
ter contato com outras publica-
ções, as mais diversas já publi-
cadas e as mais fantásticas já 
produzidas. A primeira vez que 
ouvi a expressão Samizdat, por 
exemplo, foi por intermédio de 
meu amigo José Roberto Sechi, 
que, durante mais de duas dé-
cadas, produziu e publicou a 
revista de Arte Postal intitulada 
Pense Aqui. Cheguei a partici-
par da edição número 239, pu-
blicada em 2006, em que, além 
dos brasileiros, contou com a 
colaboração de americanos, 
franceses, gregos e italianos. 
Infelizmente, a publicação, que 
começou a circular no início dos 
anos 2000, foi encerrada devido 

aos Correios extinguirem a carta 
econômica, tornando seu custo 
inviável, uma vez que circulava 
em diversos países do Globo. 

O termo Samizdat, aliás, 
foi criado por dissidentes do re-
gime totalitário soviético e é o 
resultado da junção das palavras 
“Sam” (que em russo significa 
“eu/por si mesmo”) e “Izdat” 
(que significa “editora”). Era 
uma prática editorial recorrente 
nos tempos da União Soviética 
e seu intuito era burlar a censura 
imposta pelo regime comunista. 
Foi um fenômeno espontâneo a 
partir do fim da década de 1950 
e o maior responsável pela dis-
seminação de muitos escritos 
considerados ilegais, como do-
cumentos secretos e protestos, 
além de textos que vieram a fi-

Contraindo a sintaxe

O caso investigado em Rio 
Claro serve como um alerta con-
tundente sobre a importância da 
transparência pública. A *Opera-
ção Apropriação Cultural, defla-
grada pelo Ministério Público de 
São Paulo (MPSP) em 6 de feve-
reiro de 2025, apura um suposto 
esquema de desvio de recursos 
públicos na área cultural do mu-
nicípio, envolvendo o vereador 
**Dalberto Christofoletti (PSD), 
ex-secretário de Cultura, e um ca-
sal de empresários. Segundo as 
investigações, empresas teriam 
sido contratadas **sem licitação* 

pela Prefeitura de Rio Claro, re-
cebendo cerca de *R$ 814 mil* 
entre 2022 e 2024. Parte desses 
recursos, destinados ao fomento 
da cultura local, estaria sob sus-
peita de irregularidades.  

Esse caso, ainda em inves-
tigação, reforça a necessidade 
de transparência como princípio 
fundamental na gestão pública. 
Quando as ações do governo são 
realizadas às claras, com informa-
ções acessíveis e detalhadas so-
bre contratos, licitações e gastos, 
fica muito mais difícil que práti-
cas irregulares passem desperce-

bidas. Em Rio Claro, a ausência 
de licitações e a falta de fiscali-
zação abriram espaço para ques-
tionamentos que poderiam ter si-
do evitados com um sistema de 
transparência mais robusto.  

A transparência pública não é 
apenas uma questão de moralida-
de; é um direito do cidadão. Em 
uma democracia, o poder ema-
na do povo, e é para o povo que 
os governantes devem trabalhar. 
Quando as informações são ocul-
tadas ou dificultadas, a socieda-
de perde a capacidade de cobrar 
e participar ativamente das deci-

sões que afetam suas vidas. O ca-
so de Rio Claro mostra que, sem 
transparência, o risco de ques-
tionamentos e suspeitas aumen-
ta exponencialmente. Empre-
sas contratadas sem licitação e 
recursos públicos mal explica-
dos só alimentam desconfiança 
e prejudicam a credibilidade das 
instituições.  

A sociedade também tem um 
papel crucial nesse processo. Ci-
dadãos bem-informados e enga-
jados são capazes de fiscalizar 
e cobrar seus representantes. A 
imprensa, por sua vez, deve con-

ANTONIO ARCHANGELO
antonioarchangelo@gmail.com

*Transparência Agora!*

ODAIR 
FAVARI

jornalista, mestre em Divulgação 
Cientifica e Cultural pelo LabJor 
da Unicamp e professor de Língua 
Portuguesa e Literatura

O colaborador é doutorando do 
Programa de Pós-Graduação em 
Educação Escolar da Unesp/Araraquara

tinuar atuando como fiscal, ex-
pondo irregularidades e pressio-
nando por mudanças. No caso de 
Rio Claro, a operação do MPSP 
só foi possível graças ao traba-
lho de investigação e à coragem 
de buscar respostas. No entanto, 
não podemos depender apenas de 
operações policiais para garantir 
a lisura na gestão pública. A pre-
venção, por meio da transparên-
cia, é sempre o melhor caminho.  

O caso investigado em Rio 
Claro é um lembrete de que a 
falta de transparência custa caro 
à sociedade. Enquanto recursos 

públicos são alvo de questiona-
mentos, serviços essenciais como 
saúde, educação e cultura podem 
ficar prejudicados. A transparên-
cia não é um favor que o governo 
faz ao cidadão; é uma obrigação 
do Estado e um direito de todos. 
É hora de iluminar cada canto do 
poder público, garantindo que as 
ações governamentais sejam re-
alizadas às claras, para todos ve-
rem. Só assim poderemos cons-
truir uma sociedade mais justa, 
onde a desconfiança e a impuni-
dade não tenham espaço para se 
esconder.  
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Local
Rio Claro registra primeiro 
óbito por dengue neste ano

CNJ faz acordo para combater 
violência contra as mulheres

Resultado foi 
passado ao 
município pelo 
Instituto Adolfo 
Lutz. Município tem, 
neste ano, 330 casos 
positivos da doença

Divulgação

Rio Claro confirmou nes-
ta terça-feira (11) o primeiro 
óbito por dengue registrado 
neste ano no município. O 
óbito foi no início do mês e 
estava em investigação. Exa-
me feito pelo Instituto Adolfo 
Lutz confirmou dengue como 
sendo a causa da morte.

Boletim mais recente da 
Vigilância Epidemiológica, 
divulgado na sexta-feira (7), 
aponta 330 casos de dengue 
neste ano em Rio Claro.

A população deve cola-
borar com o combate à den-
gue, eliminando possíveis 
criadouros do mosquito Ae-
des e evitando o acúmulo de 
água em recipientes. Outra 
orientação do setor de vigi-
lância epidemiológica é o uso 
de repelente, principalmente 
por quem está com dengue. 

Os principais sintomas de 
dengue são: dor abdominal 

Agência Brasil

O Conselho Nacional 
de Justiça (CNJ) assinou, 
nesta terça-feira (11), acor-
do de cooperação com a 
plataforma de entregas 
iFood para combater a vio-
lência contra a mulher. Pelo 
documento, a plataforma 
vai capacitar profissionais 
que realizam entregas para 
que eles reconheçam pedi-
dos silenciosos de socorro 
de mulheres que enfrentam 
situações de violência do-
méstica.

Durante a cerimônia 
de assinatura do acordo, 
o presidente do CNJ e do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF), Luís Roberto Bar-
roso, disse que a violência 
doméstica no Brasil é uma 
“epidemia”, e o CNJ tem a 
preocupação de mobilizar 
a sociedade em prol do te-
ma. “Nós agradecemos essa 
parceria para enfrentarmos 
esse processo histórico in-

intensa e continua, vômitos 
persistentes, queda abrupta na 
temperatura do corpo, sangra-
mentos, agitação ou sonolên-
cia, tontura ou desmaio, pele 
fria e pálida, diminuição da 
quantidade de urina, dificul-
dade de respirar, dificuldade 

Entidades podem inscrever projetos voltados 
para crianças e adolescentes

Fabio Rodrigues Pozzebom/ABr

Foto: Joédson Alves/Agência Brasil

Projetos devem ajudar no desenvolvimento de crianças e 
adolescentes

para andar, choro persistente 
em crianças. Esses sintomas 
podem aparecer a partir do 
terceiro dia da doença e indi-
car uma forma grave da doen-
ça. Numa situação dessas, é 
preciso procurar o serviço de 
saúde imediatamente.

civilizado de disseminação 
da violência doméstica”, 
afirmou.

O acordo fará parte do 
Sinal Vermelho, programa 
de proteção a mulheres, 
criado em 2020, no qual a 

mulher agredida pode fa-
zer o sinal “X”, com baton 
vermelho, na palma da mão. 
Dessa forma, os atendentes 
de farmácias, agências ban-
cárias e órgãos públicos 
podem acionar a polícia. 
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Uso de cadeirinha reduz risco 
de mortes em até 70%

SP avança em língua portuguesa e matemática 
em todos os anos avaliados pelo Saresp
Resultados foram 
divulgados na 
segunda-feira 
(10); participação 
de estudantes do 
9º ano e 3ª série 
cresce em relação 
ao ano anterior

Agência Brasil

A rede estadual de São 
Paulo registrou avanço em lín-
gua portuguesa e matemática 
em todos os anos avaliados na 
edição 2024 do Saresp (Sis-
tema de Avaliação de Rendi-
mento Escolar do Estado de 
São Paulo). O destaque é o 
desempenho do 2º ano do en-
sino fundamental entre alunos 
da rede estadual, com aumento 
de 45,3% em matemática na 
comparação com a prova de 
2023. 

Os resultados das duas dis-
ciplinas foram divulgados na 

Foto: Freepik

Foto: Divulgação/Governo de SP

Crianças de 1 a 4 anos devem ser acomodadas em cadeirinhas

Alunos da rede estadual de ensino tiveram 
bom desempenho no Saresp

Transportar 
menores de 
10 anos exige 
cuidados especiais 
para garantir a 
segurança durante 
a viagem

Divulgação

O uso correto da cadeiri-
nha em veículos para o trans-
porte de bebês e crianças re-
duz significativamente o risco 
de lesões graves em caso de 
acidentes de trânsito. É o que 
revela um estudo da Organiza-
ção Mundial da Saúde (OMS), 
que aponta uma redução de até 
70% no número de mortes de 
crianças em acidentes quando 
esses dispositivos são utiliza-
dos. 

O resultado do levanta-
mento coloca em evidência 
a importância de medidas 
que aumentem a segurança 
no transporte de bebês e de 
crianças. Para isso, é essen-
cial escolher o dispositivo de 
segurança adequado, conside-
rando a idade, peso e a altura 
da criança. Existem diferentes 

tipos de equipamentos, como 
bebê-conforto, cadeirinhas e 
assentos de elevação (boos-
ters), cada um com recomen-
dações específicas. 

A legislação determina 
que bebês com até 1 ano de-
vem viajar em bebê-conforto, 
instalado no banco traseiro e 
voltado de costas para o mo-
torista. Crianças de 1 a 4 anos 
devem ser acomodadas em 
cadeirinhas. E na faixa-etária 
dos 4 aos 10 anos, o transporte 
tem de ser feito no assento de 
elevação. Caso a criança tenha 
altura acima de 1,45 metro, é 
possível transportá-la apenas 
com o cinto de segurança no 
banco de trás. Caso a altura 
seja menor que 1,45 metro, o 
transporte deve ser feito com a 
criança acomodada no assento 
de elevação.

Crianças com menos de 10 
anos não podem ser transporta-
das no banco dianteiro, exceto 
em veículos que não possuam 
banco traseiro. Essas medidas 
visam garantir que as crianças 
estejam protegidas em caso de 
acidentes, reduzindo signifi-
cativamente o risco de lesões 
graves ou fatais.

A chamada “Lei da Cadei-

rinha”, estabelecida pela Reso-
lução nº 277 do Conselho Na-
cional de Trânsito (Contran), 
está em vigor no Brasil desde 
2008. Em 2021, houve uma 
atualização das regras com a 
publicação da Resolução nº 
819/2021, do Conselho Nacio-
nal de Trânsito (Contran). Essa 
resolução estendeu a obrigato-
riedade do uso de dispositivos 
de segurança para crianças de 
até 10 anos de idade que ainda 
não tenham atingido 1,45m de 
altura. Antes dessa mudança, a 
obrigatoriedade era para crian-
ças de até 7 anos e meio.

Proteção da vida
Para Viviane Riveli de 

Carvalho, coordenadora de 
Segurança Viária da Eixo SP 
Concessionária de Rodovias, 
a implementação de medi-
das como o uso obrigatório 
de cadeirinhas é crucial para 
proteger a vida das crianças e 
minimizar o risco de lesões em 
acidentes. “Esses dispositivos 
são projetados para oferecer 
proteção adequada, de acor-
do com o peso e a altura das 
crianças, reduzindo o risco 
de ferimentos graves em caso 
de colisão ou freada brusca”, 

explica. 
Ela lembra que a ausência 

de equipamentos de segurança 
foi apontada como agravante 
em mortes de crianças registra-
das em acidentes recentes nas 
rodovias. Estudos destacam 
que, apesar da existência da 
legislação e das campanhas de 
conscientização, o descumpri-
mento das normas de seguran-
ça ainda é um problema sério. 

Levantamento da Associa-
ção Brasileira de Medicina de 
Tráfego (Abramet), em par-

ceria com outras instituições, 
revelou que 40% das crianças 
no Brasil ainda são transpor-
tadas em veículos sem o uso 
adequado dos dispositivos de 
retenção, como cadeirinhas ou 
assentos de elevação.

O Código de Trânsito Bra-
sileiro (CTB) determina que 
transportar crianças sem o uso 
dos dispositivos de seguran-
ça é uma infração gravíssima, 
sujeita a multa de R$ 293,47 
e penalidade de 7 pontos na 
carteira de motorista (CNH).

Veja quais
dispositivos usar

Bebê conforto:  para 
crianças até 1 ano, insta-
lado no banco traseiro e 
voltado de costas para o 
motorista.

Cadeirinha: para crianças 
de 1 a 4 anos, posicionada no 
banco traseiro, voltada para 
frente.

Assento de elevação: para 
crianças de 4 a 10 anos, que 
ainda não atingiram 1,45 me-
tro de altura.

segunda-feira (10) pela Secre-
taria da Educação do Estado 
de São Paulo (Seduc-SP). A 
última vez que o avanço em 
todos os anos foi registrado foi 
no Saresp 2014, divulgado em 
2015, há uma década.

Além do resultado em ma-
temática, com notas que passa-
ram de 6,2 em 2023 para 9 em 
2024, no 2º ano do ensino fun-
damental a nota de língua por-
tuguesa passou de 6,7 em 2023 
para 8,6 em 2024, um aumento 
de 28% nos resultados. Com 
isso, na rede estadual, 65,8% 

dos estudantes se encontram 
no nível avançado em língua 
portuguesa, contra 50,7% da 
última avaliação (29,8% estão 
no nível adequado, 3,4% no 
básico e apenas 1% no nível 
abaixo do básico).

Na escala Inep (Instituto 
Nacional de Estudos e Pes-
quisas Educacionais), a taxa 
de alfabetização da rede es-
tadual alcançou 65,8% em 
2024, ante 53,8% em 2023. 
Este é o maior crescimento e 
melhor resultado de alfabeti-
zação dos estudantes da rede 

estadual paulista já registrado 
no Saresp. 

Em Matemática o cresci-
mento é ainda mais significati-
vo: de 19,5 pontos percentuais 
no nível avançado, passando 
de 25,3% para 44,8% (19,4% 
estão no nível adequado, 
28,5% no nível básico e 7,3% 
no nível abaixo do básico).

O secretário da Educação, 
Renato Feder, atribui o au-
mento das notas do 2º ano da 
rede estadual às ações de for-
mação constante de professo-
res alfabetizadores, avaliação 
de fluência leitora, que integra 
o Programa Alfabetiza Juntos 
SP, inclusão de professor tutor 
nas escolas de anos iniciais da 
rede estadual e com material 
extra para alfabetização e le-
tramento matemático.

“Esses resultados corro-
boram para o anúncio recente 
dos resultados da Avaliação 
de Fluência Leitora, que mos-
tram que nossos alunos estão, 
cada vez mais, aprendendo a 
ler na idade certa. O impacto 
também se reflete no apren-

dizado de matemática, com a 
formação de professores e uso 
de ferramentas que estimulam 
o interesse no aprendizado”, 
comenta Feder.

No 5º ano do ensino fun-
damental, as notas passaram 
de 6,1 para 6,5, em língua 
portuguesa, e 5,2 para 5,7, em 
matemática, na comparação 
entre 2023 e 2024.

Anos finais do funda-
mental 

Os estudantes dos anos 
finais do ensino fundamental 
registraram melhora significa-
tiva nos dois componentes cur-
riculares. No 6º ano, 5,4 para 
5,6 em língua portuguesa e 3,7 
para 4,2 em matemática. Um 
crescimento de 4,3% e 13,8%, 
respectivamente. 

No 7º ano, as notas passa-
ram de 4,7 para 4,9 em língua 
portuguesa (4,1% de aumento) 
e 3,5 para 3,8 em matemática 
(incremento de 10,4%). No 
8º ano, os índices partiram de 
4,9 em língua portuguesa em 
2023 para 5,1 em 2024 (4,1% 

de melhora) e 3,4 para 3,6 em 
matemática (aumento de 8,3% 
nas notas). 

No 9º ano, a rede seguiu 
a tendência de melhora nos 
índices. Em 2023, a nota foi 
de 4,2 em língua portuguesa e 
3,6 em matemática. Na última 
edição, as notas foram para 4,4 
e 4,0 — um aumento de 3,3% 
e 9,1%, respectivamente. 

No ensino médio, por di-
ferenças na estrutura da pro-
va, são mensurados apenas os 
resultados da 3ª série. Nessa 
etapa, o aumento foi de 4,3% 
em língua portuguesa (3,0 para 
3,1) e 6% em matemática (3,6 
para 4,0) entre as provas dos 
dois últimos anos.

“Os índices são positivos 
e são resultado direto do es-
forço de toda a rede nos últi-
mos dois anos. O caminho é 
esse. Mas ainda não estamos 
satisfeitos. Queremos ofe-
recer aos nossos 3 milhões 
de estudantes um ensino de 
qualidade e referência entre 
as redes públicas brasileira”, 
explica Feder. 



Audiência pública: 
Prefeitura nega privatização do 
Daae e prejuízo aos servidores

Representantes da sociedade civil defendem 
busca de outras soluções sem mudar o Daae

Executivo afirma 
que manterá 
o controle do 
Daae e que 
os servidores 
não serão 
prejudicados 
com a mudança 
na estrutura da 
autarquia

Ednéia Silva

A Câmara Municipal de 
Rio Claro realizou, na manhã 
desta terça-feira (11), audi-
ência pública para discutir o 
Projeto de Lei nº 099/2024 
que dispõe sobre transfor-
mações no Daae (Departa-
mento Autônomo de Água 
e Esgoto). A proposta, de 
autoria do Executivo Mu-
nicipal, transforma a autar-
quia em empresa pública e 

Populares se 
posicionaram 
contra a mudança 
na estrutura do 
departamento de 
água

Ednéia Silva

A vereadora Tiemi Nevo-
eiro se posicionou contra o 
projeto de transformação do 
Daae de autarquia para em-
presa pública. Conforme ela, 
o contrato da PPP foi alterado 
após a assinatura onerando 
o Daae, que faz o repasse à 
concessionária mesmo diante 
da inadimplência dos usuá-
rios. Ela sugeriu a redução 
dos cargos comissionados 
na autarquia para economizar 
recursos e criticou o sucate-
amento do Daae por falta de 
investimentos.

O vereador Moises Mar-
ques observou que a arrecada-
ção do município aumenta a 
cada ano, mas não é feito ne-
nhum investimento no Daae. 
De acordo com ele, a prefeitu-
ra fez empréstimos e também 
não investiu na autarquia. O 
projeto, segundo ele, “é obs-
curo, sem clareza e seguran-
ça”, por isso não vai assumir 
essa responsabilidade.

O ex-vereador Sérgio 
Desiderá falou em nome da 
Associação de Moradores do 
Bela Vista. Também contrário 
ao projeto, Desiderá lembrou 
que o projeto da PPP foi vo-
tado e aprovado em poucos 
dias entre as festas de final de 
ano, e “a população nem per-
cebeu”. Segundo ele, 16 anos 
depois, o Daae transferiu mais 
de R$ 1 bilhão à concessio-
nária. “Imagino o que poderia 

posteriormente em empresa 
de economia mista com aval 
para venda de ações para a 
iniciativa privada.

A audiência foi condu-
zida pelo vereador Hernani 
Leonhardt (MDB), presiden-
te da Comissão de Adminis-
tração Pública, e contou com 
participação dos vereadores 
Tiemi Nevoeiro (Republica-
nos) e Moisés Marques (PL). 
Além disso, a audiência con-
tou com participação de po-
pulares e servidores do Daae.

Coube ao secretário-ad-
junto de Justiça, Gustavo Bar-
bosa, explicar o projeto e seus 
objetivos. De acordo com ele, 
o PL é autorizativo e, caso 
aprovado, as mudanças não 
serão imediatas. Além disso, 
segundo ele, a mudança não 
se trata de privatização nem 
irá prejudicar os servidores. 

“O projeto autoriza o 
Poder Executivo a fazer a 
transformação de natureza 
jurídica do Daae que passará 
para empresa pública, mas 
a administração continuará 
com o poder público. Não se 

Foto: Emerson Augusto/Câmara Municipal

Foto: Emerson Augusto/Câmara Municipal

trata de privatização”, afir-
mou Barbosa. Mesmo em ca-
so da empresa de economia 
mista, a venda de ações teria 
limite de até 49% e a empresa 
investidora seria selecionada 
por meio de licitação. “A pre-
feitura ficaria com a maioria 
das ações e teria controle 
acionário e administrativo 
da empresa”, acrescentou, 
citando o exemplo do Banco 
do Brasil que funciona nesse 
modelo.

Com relação aos servido-
res do Daae, Barbosa infor-
mou que eles seriam integra-
dos ao quadro da prefeitura 
e, posteriormente, poderiam 
ser cedidos para a empresa 
criada, mas teriam opção de 
escolha com respaldo de con-
sultoria que será fornecida.

O superintendente do 
Daae, Leandro Tresoldi, ob-
servou que a situação finan-
ceira do Daae é crítica, com 
acúmulo de dívidas, e sem 
capital para os investimentos 
necessários – algo em torno 
de R$ 300 milhões - para me-
lhorar o sistema de abasteci-

Componentes da mesa que conduziram os trabalhos na audiência pública

Plenário recebeu grande público para acompanhar a discussão
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mento de água. “A abertura 
de mercado com a empresa 
pública iria aportar recursos 
para que o Daae possa fazer 
os investimentos necessá-
rios”.

Osmar da Silva Junior, 
diretor municipal de Proje-
tos, lembrou que o municí-
pio está novamente diante 
de importante decisão a ser 
tomada, a exemplo do que 

aconteceu em 2007 quando 
criou a PPP (Parceria Públi-
co-Privada), para o serviço 
de esgoto.

“Se foi bom ou ruim não 
vou discutir. Essa decisão im-
portante tomada lá atrás trou-
xe problemas, mas também 
benefícios. Se não fosse essa 
decisão talvez não tivésse-
mos 100% do esgoto tratado. 
Hoje estamos aqui para tomar 

mais uma decisão e devemos 
pensar no futuro da cidade”, 
disse ressaltando que os go-
vernos estadual e federal têm 
seguido o mesmo caminho. 
Ele reiterou que o projeto 
em questão não se trata de 
privatização da água. Com 
relação ao valor da tarifa, 
Osmar frisou que os preços 
são regulados pela Ares-PCJ 
e não pelo município.

ter feito com esse montante, 
talvez a reforma da ETA 1, a 
construção da ETA 3”, pon-
tuou. Desiderá solicitou ao 
prefeito que retire o regime de 
urgência do projeto para que 
a proposta possa ser melhor 
discutida com a comunidade.

“Qual o interesse do Exe-
cutivo em privatizar o Daae e 
a área do aeroporto? Vai au-
mentar a taxa da água para 
toda a população rio-clarense 
e terá um serviço malfeito co-
mo aconteceu com o esgoto”, 
criticou Luis de Moura.

A engenheira agronomia 
e ambientalista Maria Beatriz 
comentou que hoje o usuário 
paga 50% de água e 50% de 
esgoto, mesmo que não use o 
esgotamento. Ela questionou 
quem seria responsável por 
garantir a melhora do serviço 
caso o projeto seja aprovado. 
Por fim, Maria Beatriz frisou 
a necessidade do poder públi-
co cuidar do meio ambiente 
para evitar uma escassez hí-
drica permanente.

Nivaldo Luis da Silva 
questionou se a “privatiza-
ção” é a única saída para re-
solver os problemas enfren-
tados pelo do Daae. Segundo 
ele, a autarquia teve patrimô-
nio líquido de R$ 118 milhões 

em 2024 e R$ 166 milhões em 
ativos. Ele contestou o exem-
plo da Sanasa, citado pelo su-
perintendente, alegando que a 
empresa aumentou a tarifa de 
água entre 44% e 75%. 

O munícipe observou ain-
da que a Sabesp é citada na 
justificativa do PL, porém, a 
companhia tem projeto de pri-
vatização recente e, portanto, 
ainda sem dados para análise 
e comparação. “A água tem 
função social e não é para 
gerar lucro para acionistas”, 
disse Silva que lançou um 
desafio aos vereadores: “vo-
cês apostariam seu mandato e 
reeleição para garantir que a 
tarifa da água não vai subir?”.

Luis André Colonete falou 
em nome do PcdoB, contrário 
ao projeto. Conforme ele, o 
PL não foi discutido antes da 
eleição porque “vereadores e 
prefeito não seriam (re)elei-
tos, e agora querem entregar 
de mão beijada o patrimônio 
público a empresários”. Co-
lonete disse que cidades es-
trangeiras que privatizaram 
serviços públicos hoje estão 
reestatizando, como Alema-
nha, Buenos Aires, paris, La 
Paz etc, devido ao descum-
primento de promessas e altas 
tarifas.

O geógrafo José Gilberto 
de Souza, professor da Unesp 
de Rio Claro, salientou que 
discussão “não é técnica e sim 
política”. O docente sugeriu 
que ao invés de mexer no Da-
ae, os vereadores requeiram a 
revisão do contrato do PPP. 
E ainda que o Daae revele os 
problemas administrativos e 
apresente as dívidas para que 
a população possa discutir 
propostas de solução. 

“Nos países com o servi-
ço de água foi terceirizado, 
o povo ficou sem serviço de 
qualidade, sem investimentos 
e com altas tarifas, e isso os 
senhores estarão nos dando 
caso esse projeto seja apro-
vado. Tenham consciência e 
defendam Rio Claro e o povo 
porque foram eleitos para is-
so”, defendeu.

“Esse projeto é um che-

que em branco”, disse Vini-
cius Rosa Rodrigues. “Qual o 
motivo do Daae estar quebra-
do? Problemas de gestão ou 
sucateamento deliberado? Por 
que não fazer uma auditoria 
externa e isenta no departa-
mento?”, indagou sugerindo 
que os gestores busquem re-
cursos no Fehidro, BNDES e 
outras agências de fomento.

“Não vamos aceitar a 
privatização do Daae, Vamos 
fazer pressão porque antes da 
eleição nenhum candidato 
falou em privatizar”, decla-
rou Alan Carlos Rios. Luiz 
Zacharias, servidor do Daae, 
lembrou que a autarquia teve 
“época boa, pagava folha da 
prefeitura e hoje não tem di-
nheiro”. Ele solicitou a gestão 
da autarquia para os funcioná-
rios. “Se em cinco anos não 
conseguirmos arrumar, vocês 

podem vender para quem qui-
ser”, desafiou.

O engenheiro hídrico 
Marcus André de Oliveira, 
professor da Unesp, colocou 
o Departamento de Engenha-
ria Ambiental à disposição 
do município. Segundo ele, 
o departamento tem propos-
tas técnicas para melhorar 
os serviços do Daae, como a 
redução do índice de perdas 
de água tratada que passa de 
40%. “Temos propostas de so-
lução para manter o serviço 
público e de qualidade, porque 
no mundo todo, nas cidades 
em que houve privatização, o 
serviço não melhorou e as ta-
rifas aumentaram”, comentou.

O último cidadão a se ma-
nifestar foi Jeferson da Silva 
que fez um apelo à população: 
“não deixe entregar o Daae 
para a iniciativa privada”.
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Homem é morto a tiros no Jardim Guanabara; 
criança de 10 anos também foi baleada

Polícia Civil recupera móveis furtados de 
clínica oftalmológica no centro de Rio Claro

Polícia Civil identifica mulher suspeita de 
furtar motocicleta em hospital de Rio Claro

Vítima foi alvejada 
por criminosos em 
uma moto e não 
resistiu; menino 
ferido está sob 
cuidados médicos

Ramon Rossi

A noite de segunda-feira 
(10) foi marcada por um ho-
micídio no Jardim Guanaba-
ra, em Rio Claro. Um homem 
foi morto a tiros na Aveni-
da 4, no cruzamento com a 
Rua 6, após ser atacado por 
criminosos em uma motoci-
cleta. Durante o ataque, uma 
criança de 10 anos também 

Investigação teve início 
após publicação em 
redes sociais; objetos 
estavam sendo vendidos 
em um comércio local

Ramon Rossi

A Polícia Civil de Rio 
Claro conseguiu recuperar 
parte dos móveis furtados de 
uma clínica oftalmológica 
localizada na Avenida 5, no 
centro da cidade. A ação te-
ve início após uma denúncia 
feita por meio de uma publi-

Investigação analisou 
imagens de segurança 
e depoimentos para 
esclarecer o crime; 
veículo foi recuperado

Ramon Rossi

A Polícia Civil de Rio 
Claro identificou uma mulher 
suspeita de furtar uma moto-
cicleta nas dependências de 
um hospital no dia 25 de ja-
neiro. O crime foi descoberto 
após uma denúncia anônima 
recebida pela Polícia Militar 
no dia seguinte, informando 
que uma motocicleta havia si-
do escondida em um matagal.

Com base nas caracterís-
ticas da suspeita, os policiais 
realizaram buscas e consegui-
ram abordá-la, momento em 
que um morador da região a 
reconheceu. Segundo teste-
munhas, por volta das 6h do 
dia 26 de janeiro, a mulher 

Divulgação

Polícia investiga homicídio a tiros no Jardim Guanabara II; criança foi atingida durante o ataque.

Foto: Divulgação

Polícia Civil recuperou motocicleta furtada 
e identificou suspeita em Rio Claro.

Polícia Civil recuperou móveis furtados de clínica 
oftalmológica no centro de Rio Claro.

Foto: Divulgação

OBITUÁRIO

A família de CLEDINALDO DIAS DOS SANTOS, 
CLEO / PASTOR participa seu falecimento ocorrido no 
dia 10/02/2025, às 06:10 horas aos 70 anos de idade, nes-
ta cidade. O extinto deixa viúva a Sra. Florismar De Souza 
Lima Dias.     Deixou a mãe Julia Maria De Jesus. Deixa os 
filhos: - Juliana, solteiro(a) - Junior, solteiro(a) - Talita, soltei-
ro(a). Deixa 03 netos. O seu sepultamento deu-se ontem, 11, 
às 11:30 horas, saindo o féretro do Velório Memorial Cida-
de Jardim em Rio Claro, para o Cemitério Memorial Cidade 
Jardim em Rio Claro. (Funerária Municipal de Rio Claro)

SR. MAURICIO COSTA DOS SANTOS, faleceu no 
dia 10/02/2025 na cidade de Rio Claro/SP aos 56 anos de 
idade. Era filho da Sra. Eulila Costa Santos e do Sr. Arveli-
no Francisco dos Santos. Deixa os Filhos: Hilbert solteiro, 
Itamira casada com Francisco. Deixa também netos, demais 
familiares e amigos. Velório: Municipal de Rio Claro/SP. Se-
pultamento: 11/02/2025 às 13:30h no Cemitério Municipal 
de Rio Claro/SP. À família e amigos enlutados, os sentimen-
tos de pesar do Grupo Memorial.

A família de MILTON FELICISSIMO JUNIOR par-
ticipa seu falecimento ocorrido no dia 08/02/2025, aos 59 
anos de idade, em Rio Claro/SP. O extinto era divorciado. 
Deixa os filhos Jefferson e Marina. O seu sepultamento em 
09/02/2025 às 10h30 no Cemitério São João Batista em Rio 
Claro / SP. (Funerária Municipal de Rio Claro)

A família de EDINALVA DIAS DA SILVA participa 
seu falecimento ocorrido no dia 08/02/2025, aos 53 anos 
de idade, em Rio Claro/SP. A extinta era solteira. Deixa os 
filhos Tairine, Anderson (falecido) e Emerson (falecido). O 
seu sepultamento em 09/02/2025 às 11h30 no Memorial Ci-
dade Jardim em Rio Claro / SP. (Funerária Municipal de Rio 
Claro)

A família de PAULO ROBERTO LEMOS NOGUEI-
RA participa seu falecimento ocorrido no dia 08/02/2025, aos 
71 anos de idade, em Rio Claro/SP. O extinto era separado. 
Deixa os filhos João Paulo e André Luís. O seu sepultamento 
em 09/02/2025 às 17h00 no Cemitério São João Batista em 
Rio Claro / SP. (Funerária Municipal de Rio Claro)

A família de GILMAR RODRIGUES participa seu fa-
lecimento ocorrido no dia 09/02/2025, aos 62 anos de idade, 
em Piracicaba/SP. O extinto era divorciado. Deixa os filhos 
Vlademir, Priscila, Leonardo e Patrícia (falecida). O seu se-
pultamento em 10/02/2025 às 10h30 no Cemitério São João 
Batista em Rio Claro / SP. (Funerária Municipal de Rio Cla-
ro)

A família de MILTON JOSE KEIN participa seu fale-
cimento ocorrido no dia 10/02/2025, aos 71 anos de idade, 
em Rio Claro/SP. O extinto separado. Deixa os filhos Raquel 
e Valeria. O seu sepultamento em 11/02/2025 às 10h30 no 
Cemitério São João Batista em Rio Claro / SP. (Funerária 
Municipal de Rio Claro)

A família de ADILSON FABRI participa seu faleci-
mento ocorrido no dia 10/02/2025, aos 82 anos de idade, em 
São Paulo/SP. O extinto era casado. Deixa o filho Adilson 
Jose. O seu sepultamento em 11/02/2025 às 16h00 no Cemi-
tério São João Batista em Rio Claro / SP. (Funerária Munici-
pal de Rio Claro)

A família de HABINER FELIPE MONTEIRO par-
ticipa seu falecimento ocorrido no dia 10/02/2025, aos 23 
anos de idade, em Rio Claro/SP. O extinto era solteiro. O 
seu sepultamento em 11/02/2025 às 16h30 no Cemitério São 
João Batista em Rio Claro / SP. (Funerária Municipal de Rio 
Claro)
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cação em redes sociais, que 
indicava que os itens esta-
vam sendo comercializados 
em um estabelecimento da 
região.

Diante das informações, 
investigadores do 1º Distrito 
Policial foram até o endereço 
mencionado e fizeram con-
tato com o proprietário do 
comércio. Ele colaborou com 
as autoridades, entregando os 
móveis e fornecendo imagens 
e informações que poderão 
auxiliar na identificação dos 
envolvidos no furto.

Os bens recuperados 

foi baleada e precisou de 
atendimento médico.

De acordo com informa-
ções da Polícia Militar, a ví-
tima estava no local quando 
dois indivíduos em uma moto-
cicleta se aproximaram. O ga-
rupa sacou o que aparentava 
ser uma pistola e efetuou cer-
ca de sete disparos, atingindo 
o homem em várias partes do 
corpo. Mesmo ferido, ele ten-
tou correr, mas caiu a poucos 
metros do local.

Um dos disparos tam-
bém atingiu a coxa direita do 
menino, que estava próximo 
ao local do crime. O projé-
til atravessou o membro da 
criança, que foi socorrida e 
levada à Unidade de Pronto 
Atendimento. O homem alve-

jado também foi encaminha-
do à UPA, mas não resistiu 
aos ferimentos e morreu na 
unidade de saúde.

A Polícia Civil e a Perí-
cia Técnica foram acionadas 
para o local do crime. O tra-
balho pericial foi realizado 
pela perita criminal e um 
fotógrafo forense. O corpo 
foi encaminhado ao Institu-
to Médico Legal (IML) para 
exames necroscópicos.

A vítima fatal possuía 
antecedentes criminais, e 
a Polícia Civil investiga se 
o crime tem relação com 
acertos de contas ou outras 
motivações. O caso foi re-
gistrado e segue em apuração 
para identificar os autores do 
ataque.

chegou ao local conduzin-
do a motocicleta em atitude 
suspeita e tentou vendê-la por 
R$ 50 antes de escondê-la na 
vegetação.

Intimada a comparecer ao 
1º Distrito Policial, a inves-
tigada negou envolvimento 
no furto. No entanto, os in-
vestigadores observaram que 
sua postura ao caminhar era 
idêntica à da mulher registra-
da pelas câmeras de segurança 
no momento do crime. Além 
disso, foi constatado que ela 
já havia sido identificada em 
outro furto de motocicleta 
ocorrido dias antes.

O veículo recuperado foi 
devolvido ao proprietário, e 
o relatório da investigação 
foi encaminhado à autorida-
de policial para providências 
da Polícia Judiciária. A Polí-
cia Civil reafirma seu com-
promisso com a segurança 
pública e segue atuando no 
combate aos crimes patrimo-
niais na cidade.

foram restituídos à vítima, 
enquanto as investigações 
continuam para localizar os 
responsáveis pelo crime.

A Polícia Civil reforça a 
importância da participação 
da população na denúncia de 
crimes patrimoniais e reafir-
ma seu compromisso com a 
segurança pública. Informa-
ções podem ser repassadas 
anonimamente às autoridades 
para auxiliar nas investiga-
ções.



Cães são resgatados em situação 
de maus-tratos e tutor será 
encaminhado para assistência social
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ANTENA
LIGADA
Vinte milhões de brasileiros 

já têm a Carteira de 
Identidade Nacional

Vinte milhões de bra-
sileiros já emitiram a nova 
Carteira de Identidade Na-
cional (CIN) em todo o pa-
ís, desde o lançamento do 
modelo, em julho de 2022. 
O dado foi divulgado pelo 
Ministério da Gestão e da 
Inovação em Serviços Públi-
cos (MGI) na segunda-feira 
(10). 

Até o momento, os esta-
dos que mais emitiram a CIN 
foram Minas Gerais, com 
2,46 milhões; Rio Grande do 
Sul, com 1,92 milhão; São 
Paulo, com 1,91 milhão. Pro-
porcionalmente à população, 
os destaques em número de 
emissões são o Piauí, onde 
29,78% dos habitantes já ti-
raram a nova carteira; Acre, 
com 23,79%, e Alagoas, com 
19,22% da população.

A meta do governo fe-
deral, até o fim de 2026, é 
ter cerca de 130 milhões 
de emissões da Carteira de 

Identidade Nacional. A CIN 
é válida em todo o território 
nacional e substituirá o anti-
go Registro Geral (RG) para 
todos os fins.

No entanto, a CIN não 
precisa ser solicitada ime-
diatamente, pois o modelo 
antigo da carteira permanece 
válido até 2032. A CIN está 
disponível em formato físi-
co (papel e cartão) e digital 
com o mesmo valor legal. A 
versão digital está no aplica-
tivo Gov.br, em smartpho-
nes e tablets.

A CIN tem número úni-
co nacional de identificação 
do cidadão em todo o país, 
o Cadastro de Pessoa Físi-
ca (CPF). O número único 
exclui a possibilidade de 
uma pessoa emitir diver-
sas carteiras de identidade 
em diferentes unidades da 
Federação, com diferentes 
números. (Fonte: Agência 
Brasil)

Animais estavam 
desnutridos e 
vivendo em ambiente 
insalubre; equipe 
veterinária confirmou 
negligência

Ramon Rossi

Uma situação preocu-
pante de maus-tratos a ani-
mais foi constatada em uma 
residência de Rio Claro, on-
de dois cães adultos e dois 
filhotes foram encontrados 
em condições precárias. A 
equipe do Canil Municipal, 
acompanhada pela médica 
veterinária responsável, es-
teve no local para avaliar a 
situação após denúncias de 
vizinhos.

Ao chegar à casa, os 
agentes foram recebidos 
pelo tutor dos animais, que 
permitiu a entrada da equipe. 
No local, foi possível perce-
ber que o ambiente não ofe-
recia condições adequadas 
nem para os cães, nem para o 
próprio morador. Ele relatou 
que, devido a dificuldades 
financeiras, não tem conse-
guido alimentar os animais, 
e que os vizinhos passaram a 

Reporte de vazamento 
pode ser feito on-line pela 

Minha BRK 

Governo prepara cadastro 
de pessoas proibidas de 

apostar em bets

Para simplificar o aten-
dimento ao cliente e tornar o 
acesso aos serviços ainda mais 
rápido, a BRK Santa Gertru-
des disponibiliza a agência 
virtual Minha BRK.  O canal 
on-line foi criado para garantir 
mais comodidade aos clientes 
e agilizar o atendimento.

Entre as opções disponí-
veis, estão a troca de titula-
ridade, pedido de religação, 
emissão de segunda via, con-
sulta de histórico de consumo, 
autoleitura, simulador de fa-
turas, adesão ao débito auto-
mático, solicitação de ligação 
nova e atualização cadastral.

Um dos serviços que pode 
ser solicitado pela agência vir-
tual é o reporte de vazamento 
de água e esgoto. Para regis-

trar a ocorrência, basta aces-
sar a agência virtual, ir até a 
opção “Serviços para você” 
e selecionar “vazamento”. 
Em seguida, o cliente deve 
informar: proporção do va-
zamento (pequeno, médio ou 
grande), local do vazamento 
(rua, calçada ou cavalete), 
abastecimento no imóvel (se 
está normal ou comprometi-
do), situação dos imóveis vi-
zinhos (se há impacto no abas-
tecimento) e descrever mais 
detalhes sobre o problema.

Após o envio das infor-
mações, o cliente recebe um 
protocolo de atendimento e a 
equipe operacional dará con-
tinuidade à solicitação dentro 
do prazo estabelecido. (Fonte: 
Divulgação/BRK)

A prefeitura de Rio Cla-
ro realizou na terça-feira (30) 
corte de mato e limpeza na 
Avenida Amaral Gurgel. As 
equipes da Secretaria de Ser-
viços Públicos retiraram lixo 
e entulho, limparam canteiro 
central, fizeram varrição e 
outros serviços.

Assim como outras 
ações de zeladoria, a limpeza 
de vias, terrenos e canteiros 
centrais vem sendo intensi-

ficada pela prefeitura com 
o programa Rio Claro em 
Ação.

A prefeitura reforça a 
orientação para que a co-
munidade não deposite lixo 
e outros materiais nos cantei-
ros centrais e áreas públicas. 
Ações similares de manuten-
ção são realizados ininter-
ruptamente pela prefeitura 
e todas as regiões são aten-
didas. (Fonte: Divulgação)

Divulgação/Guarda Civil

Cães viviam em condições insalubres e eram alimentados por 
vizinhos; caso foi encaminhado às autoridades.

Prêmio Sesc de Literatura tem inscrições 
abertas para obras inéditas

Opas emite alerta para risco de 
surtos de dengue 3 nas Américas

Agência Brasil 

O Prêmio Serviço Social 
do Comércio (Sesc) de Lite-
ratura, voltado a escritores 
inéditos, está com inscrições 
abertas até o dia 10 de mar-
ço. Podem ser inscritos ori-
ginais ainda não publicados 
nas categorias romance, conto 
e poesia. 

Os vencedores terão seus 
livros publicados pela Edi-
tora Senac Rio e receberão 
uma premiação em dinheiro 
no valor de R$ 30 mil cada. 
Também serão concedidas 
menções honrosas aos traba-
lhadores do comércio de bens, 

serviços e turismo finalistas 
na premiação. Interessados 
podem se inscrever pelo site 
do Sesc. 

“O prêmio avalia trabalhos 
com qualidade literária para 
edição e circulação nacional. 
Ao oferecer oportunidades a 
novos escritores, impulsiona 
a renovação no panorama li-
terário brasileiro e enriquece a 
cultura nacional”, diz o Sesc. 
Segundo a entidade, desde a 
sua criação em 2003, cerca de 
20 mil livros foram inscritos 
e 37 novos autores revelados.

Segundo o edital, a ava-
liação dos originais é feita às 
cegas, ou seja, sem identifi-

Agência Brasil

A Organização Pan-Ame-
ricana da Saúde (Opas) emitiu 
alerta epidemiológico sobre 
o risco elevado de surtos de 
dengue tipo 3 nas Américas. 
De acordo com a entidade, a 
circulação do sorotipo já foi 
registrada em diversos paí-
ses do continente – incluindo 
Brasil, Colômbia, Costa Rica, 
Guatemala, México e Peru.

“A Opas pede aos países 
que reforcem sua vigilância, o 
diagnóstico precoce e a gestão 
clínica para que possam en-
frentar um potencial aumento 
de casos de dengue”, desta-
cou a organização, em nota. 
O comunicado cita ainda que 
a Argentina chegou a registrar 
alguns casos de dengue tipo 3 
em 2024.

O vírus da dengue conta, 
ao todo, com quatro sorotipos 
distintos, sendo que a imuni-

dade contra um sorotipo ofe-
rece proteção vitalícia apenas 
contra esse sorotipo específico. 
“O que significa que infecções 
subsequentes com outros soro-
tipos podem aumentar o risco 
de formas graves da doença”.

“O aparecimento ou o 
aumento da circulação de um 
sorotipo que antes não era 
predominante em uma região 
pode levar a um aumento de 
casos de dengue, devido à 
maior suscetibilidade da po-

pulação”, alertou a Opas. No 
Brasil, o sorotipo 3 não circula 
de forma predominante desde 
2008.

Ainda de acordo com a en-
tidade, o sorotipo 3 vem sendo 
associado a formas graves da 
doença, mesmo em infecções 
primárias (quando o paciente 
não possui histórico de infec-
ções por outros sorotipos da 
dengue). “O cenário levanta 
preocupações sobre o potencial 
impacto do sorotipo 3 na saúde 

pública”.
“O ressurgimento do so-

rotipo 3, após um período de 
ausência prolongada em deter-
minadas áreas das Américas, 
aumenta a vulnerabilidade de 
populações que não foram 
previamente expostas a ele”, 
concluiu a Opas.

Números
Em 2024, as Américas re-

portaram mais de 13 milhões de 
casos de dengue, sendo 22.684 
classificados como quadros de 
dengue grave (0,17%), além 
de 8.186 mortes associadas à 
doença.

Nas primeiras semanas de 
2025, 23 países e territórios das 
Américas contabilizam 238.659 
casos de dengue, a maioria con-
centrada no Brasil (87%). Em 
seguida estão Colômbia (5,6%), 
Nicarágua (2,5%), Peru (2,5%) 
e México (2,5%). Do total de 
casos, 263 foram classificados 
como dengue grave, além de 23 
mortes confirmadas.

Foto: Bruno Peres/Agência Brasil

A dengue é transmitia pela picada do mosquito Aedes aegypti

Os vencedores terão seus livros publicados pela Editora Senac Rio

Foto: Pixabay

Foto: Rovena Rosa/Agência Brasil

cação de autoria, por meio de 
jurados especializados e com 
trajetórias consolidadas no 
meio literário brasileiro. Os 
três originais vencedores serão 
editados e publicados gratuita-
mente pela editora Senac Rio, 

que garantirá a distribuição dos 
livros em livrarias. 

O Sesc distribuirá os livros 
vencedores para as suas biblio-
tecas e garantirá a circulação 
dos vencedores em eventos 
literários por todo o país.

Foto: Tânia Rêgo/Agência Brasil

fornecer comida para tentar 
amenizar a situação.

Além da falta de alimen-
tação adequada, a equipe 
constatou que os cães apre-
sentavam sinais de negli-
gência na saúde. O laudo 
emitido pela veterinária do 
Canil Municipal confirmou 
os maus-tratos, o que resul-
tou no encaminhamento da 
ocorrência às autoridades 
competentes.

Diante da situação, o 
caso será reportado ao co-
mando responsável para 
que sejam tomadas provi-
dências tanto para o resgate 

dos animais quanto para o 
encaminhamento do tutor a 
um programa de assistência 
social.

A situação reacende o 
debate sobre a responsabili-
dade da guarda de animais e 
os desafios enfrentados por 
famílias em vulnerabilidade 
financeira. O abandono e a 
negligência de cães e ga-
tos são considerados crimes 
conforme a Lei de Crimes 
Ambientais (9.605/98), e 
podem resultar em puni-
ções para os responsáveis. 
No entanto, casos como es-
te demonstram que, muitas 

vezes, a falta de recursos 
pode levar à incapacidade 
de oferecer cuidados ade-
quados.

A população pode con-
tribuir denunciando casos 
de maus-tratos e apoian-
do iniciativas de adoção 
responsável e assistência 
a famílias que enfrentam 
dificuldades. O Canil Mu-
nicipal segue atuando na 
fiscalização e no resgate 
de animais em risco, ga-
rantindo que eles recebam 
os cuidados necessários e 
tenham uma nova chance 
em um ambiente seguro.



Rubro-Verde 
encara o São 
Paulo, amanhã, 
no Mané 
Garrincha
Geraldo Costa Jr.

A delegação do Velo Clu-
be embarca na tarde desta 
quarta-feira (12) com destino 
a Brasília-DF, onde a equipe 
enfrentará o São Paulo FC na 
quinta-feira (13), às 21h30, 
em jogo válido pela 9ª roda-
da do Campeonato Paulista 
Série A1. 

Com lesão muscular, o 
meia Felipinho permaneceu 
em recuperação no Depar-
tamento de Fisioterapia do 
clube e não seguiu viagem 
com a delegação. Para o jogo 
contra o São Paulo, além de 
Felipinho, o Velo Clube terá 
os desfalques do lateral direi-
to Yuri Ferraz e do zagueiro 
Marcelo Augusto. 

Nos treinamentos do 
dia de ontem (11), o técni-
co Guilherme Alves testou 
algumas opções para subs-
tituir esses atletas, mas não 
definiu a equipe que encara 
o Tricolor Paulista em jogo 
dos mais importantes para a 
permanência do Velo Clube 
na Série A1 do Paulistão. 

Com o empate da Interna-
cional de Limeira, diante do 
São Paulo, na segunda-feira 
(10), em jogo disputado tam-
bém na cidade de Brasília, o 
Velo Clube caiu para 15º lu-
gar na tabela de classificação, 
com 5 pontos ganhos, o que 

Geraldo Costa Jr.

Corinthians e Santos fa-
zem o clássico da 9ª rodada 
do Campeonato Paulista Série 
A1. Os rivais se enfrentam 
na Neo Química Arena, em 
São Paulo, nesta quarta-feira 
(12), a partir das 21h35 com 
transmissão ao vivo da TV 
Record. 

As equipes vivem momen-
tos distintos na competição. 
Líder do Grupo A com 22 
pontos ganhos e já classificado 
para as quartas de final, o Co-
rinthians vê o clássico como 
grande oportunidade para 
aumentar a vantagem sobre o 
Santos no histórico recente de 
confrontos entre as equipes. 

Nos últimos 10 jogos dis-
putados em seus domínios, 
o Corinthians venceu 4, em-
patou 5 e perdeu apenas 1. 
Para enfrentar o Santos, o 
técnico corinthiano Ramón 
Díaz deve mandar à campo 
o Timão com força máxima. 
Ele terá reforço de peso no 
ataque. Yuri Alberto está de 
volta após cumprir suspensão 
na vitória contra o São Ber-
nardo FC por 2x0 no último 
domingo (9). 

Com isso a provável es-
calação do Corinthians para 
o clássico é a seguinte: Hugo 
Souza; Matheuzinho (Léo 
Maná), André Ramalho, Cacá 
e Hugo; Ranielle, Carrillo, 
Alex Santana e Garro (Coro-
nado); Memphis Depay e Yuri 
Alberto. Técnico: Ramón 
Díaz.

SANTOS PRECISA ME-
LHORAR!

O Santos ainda busca a 

Azulão visita 
Oeste, em Barueri, 
às 15 horas

Geraldo Costa Jr.

Com o time reforçado, o 
Rio Claro FC abre na tarde 
desta quarta-feira (12) a 9ª ro-
dada do Campeonato Paulista 
Série A2. O Azulão enfrenta 
o Oeste na Arena Barueri, a 
partir das 15 horas. 

Ainda na lanterna da com-
petição, com apenas 5 pontos, 
o Rio Claro é o 16º e último 
colocado e precisa de um bom 
resultado no jogo de hoje para 
iniciar a sua recuperação no 
campeonato. 

O técnico Fahel Jr. tem 
trabalhado intensamente e na 
base de muita conversa para 
corrigir os erros da equipe, 
que ainda não venceu na 
competição em 8 jogos dis-
putados. 

Fahel Jr. terá à sua dispo-
sição os recém contratados 
Bruno Luis, volante, Luisi-
nho, atacante e Gabriel Al-
meida, zagueiro. Além deles, 
o zagueiro Guilherme Paixão 
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Rio Claro FC quer iniciar nova fase na Série A2
Foto : Reprodução

Azulão vai a campo às 15h contra Oeste, em Barueri, pela Série A2. 

Foto: @matsciamana

Foto: CNN Brasil

SÉRIE A2

Velo Clube tem jogo de fundamental importância contra o São 
Paulo, amanhã, pelo Paulistão.

Velo Clube viaja hoje 
à tarde para Brasília

Corinthians encara o 
Santos de Neymar

significa que estaria rebaixado 
à Série A2 caso o campeonato 
terminasse hoje. 

Apesar da dificuldade 
de enfrentar fora de casa 
um dos gigantes do futebol 
brasileiro, a expectativa de 
um bom resultado na partida 
de amanhã é bastante grande 
entre jogadores, diretoria e 
comissão técnica. 

classificação para as quar-
tas de final. Mesmo com 
a presença de Neymar, a 
equipe não tem se apresen-
tado bem nos últimos jo-
gos. O Peixe é apenas o 3º 
colocado com 9 pontos no 
embolado Grupo B que tem 
a liderança do Guarani com 
10. Na 2ª colocação está a 
Portuguesa de Desportos 
com 9, mas em vantagem 
sobre o Santos no número 
de gols marcados (11x10). 
Fechando o Grupo B apare-
ce o RB Bragantino em 4º 
lugar com 8 pontos.

A exemplo do Corin-
thians, o Santos deve ir à cam-
po com o que tem de melhor. 
O técnico Pedro Caixinha pro-
mete uma formação bastan-
te ofensiva com Guilherme, 
Soteldo, Neymar e Tiquinho 
Soares no ataque. Com isso, 
o Peixe deve começar o jogo 
com:  Brazão; Godoy, Luan 
Peres, Zé Ivaldo (João Basso) 
e Escobar; Rincón e Pituca; 
Soteldo, Neymar e Guilher-
me; Tiquinho Soares. Lesio-
nados, o atacante William 
Bigode e os laterais Aderlan 

já pode retornar à equipe, após 
cumprir suspensão na partida 
contra o XV. A expectativa 
fica quanto à escalação do Rio 
Claro para o jogo de hoje. 

Um provável Azulão para 
enfrentar o Oeste tem a se-
guintes escalação: Romário 
(Passarelli); Caíque Geloni, 
Nilson Jr. (Gustavo Fagun-
des), Matheus Vedrani e Fa-
binho; Bruno Luiz, Thalisson 
(Fabiano Santiago) e César 
Belli; João Vitor (Luisinho), 
Denílson e Deived (Éder 
Luiz).

Adversário do Azulão, o 
Oeste, do técnico Lelê, tem 

o seguinte time base: Klever; 
Hytalo Lira, Thiago Nunes, 
Pedro Vitor e Matheus Al-
bino; Ferreira, Vitor Lima e 
Flávio Henrique; Paulinho, 
Henry Miyamoto e Tite. 

O Azulão vem de derrota 
em casa no último sábado (8), 
para o líder XV de Piracicaba, 
pelo placar de 3x2. Adversá-
rio do Rio Claro na partida 
de logo mais, o Oeste faz boa 
campanha e está na 4ª colo-
cação com 13 pontos ganhos, 
sendo 4 vitórias, 1 empate e 
3 derrotas. 

Vale lembrar que, ano 
passado, na abertura do Pau-

listão Série A2, Rio Claro e 
Oeste se enfrentaram no es-
tádio Schmidtão, no dia 17/1, 
com vitória do Azulão por 
2x0, gols de Césinha e Erick 
Luis.

O experiente árbitro Sa-
lim Fende Chavez, 45 anos, 
e que atua desde 2005, apita 
o jogo Oeste x Rio Claro. Ele 
terá como assistentes: Mauro 
André de Freitas e Fausto Au-
gusto Viana Moretti. 

A partida Oeste Barueri x 
Rio Claro terá transmissão ao 
vivo do canal Youtube/Pau-
listão, a partir das 15 horas. 

Além de Oeste x Rio Cla-
ro, a 9ª. rodada do Paulistão 

PAULISTÃO

Série A2, marca para esta 
quarta-feira (12), os seguin-
tes jogos:

• 19h00: Ituano x Prima-
vera

• 19h30: Linense x Ferro-
viária

• 19h30: Votuporanguense 
x Juventus

• 20h00: Port. Santista x 
Grêmio Prudente

• 20h00: Taubaté x Capi-
variano

• 20h00: XV de Piracicaba 
x São Bento

• 20h00: São José x Santo 
André

Nas redes sociais, a 
maioria dos torcedores 
manifestam seu apoio e sua 
torcida em favor do Velão, 
que volta a jogar no Beni-
tão, no próximo domingo 
(16), às 16 horas, contra a 
Internacional de Limeira, 
em jogo tido como decisi-
vo para ambas equipes na 
competição. 

e Souza seguem de fora. 

NEYMAR CONTRA
O TIMÃO

Ao longo da carreira, 
Neymar enfrentou o Corin-
thians em 19 oportunidades. 
Porém, obteve apenas 6 vitó-
rias, 5 empates e 8 derrotas.  
Nesses 19 duelos contra o 
Timão, Neymar balançou as 
redes do adversário 4 vezes 
e deu 4 assistências. 

EDINA NO APITO
Em alta na carreira, a ár-

bitra Edina Alves Batista, 45 
anos, apita o clássico Corin-
thians x Santos. Ela terá como 
assistentes, Danilo Ricardo 
Simon Manis e Alex Ang 
Ribeiro. O árbitro de vídeo 
(VAR) será Adriano de Assis 
Miranda.

RODADA PROSSEGUE 
AMANHÃ

Além de Corinthians x 
Santos, a 9ª rodada do Pau-
listão, tem marcado para a 
noite desta quarta-feira (12), 
os seguintes jogos:

19h30: Noroeste x São 
Bernardo FC

19h30: Mirassol x Ponte 
Preta

19h30: Água Santa x Por-
tuguesa de Desportos

A 9ª rodada que começou 
ontem (11), com o jogo entre 
Botafogo x RB Bragantino 
será completada amanhã (13) 
com as seguintes partidas:

19h30: Guarani x Grêmio 
Novorizontino

19h30: Internacional x 
Palmeiras

21h30: São Paulo x Velo 
Clube
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Variedades

Fundo Social reafirma apoio aos grupos de terceira idade

Sesi-SP seleciona instrumentistas para a Orquestra Bachiana Jovem

Divulgação

Os grupos de terceira 
idade de Rio Claro irão 
continuar participando de 
atividades da comunidade 
rio-clarense e terão sempre 
o apoio do Fundo Social de
Solidariedade. Estas foram
as principais definições na
reunião realizada na tarde
desta terça-feira (11), na
Sociedade Philarmônica,
entre as coordenadoras dos
grupos de terceira idade e a

Divulgação

Estão abertas as inscrições 
para o edital do Sesi São Paulo 
que vai selecionar jovens ins-
trumentistas de todo o estado 
para integrarem a Orquestra 
Bachiana Jovem Sesi-SP. As 
vagas são para bolsistas e su-
plentes, com início imediato 
ou conforme a necessidade 
do quadro de instrumentistas. 
Os interessados têm até o dia 
2 de março de 2025 para se 
candidatar.

Agência Brasil 

Os ingressos populares
para os desfiles das escolas
de samba do Grupo Especial
do Rio de Janeiro começam a 
ser vendidos nesta quarta-fei-
ra (31). Os ingressos para as
arquibancadas dos setores 12 
e 13 do Sambódromo carioca
começam a ser vendidos a par-
tir das 9h. O valor é a partir de
R$ 5 (meia-entrada).

Os interessados em com-

Divulgação/Prefeitura de RC

Carnaval 2025: Rio Claro terá quatro 
noites com desfiles carnavalescos
Desfiles serão realizados 
na Avenida Brasil, no 
Jardim América. Na 
terça-feira (4), será 
realizado o desfile 
de todos os blocos e 
escolas de samba

 Divulgação

O carnaval de Rio Claro, 
considerado um dos melho-
res do interior paulista, terá 
quatro noites com desfiles de 
escolas de samba e blocos. “A 
prefeitura providenciou uma 
completa estrutura, que será 
montada no canteiro central da 
Avenida Brasil, entre os bair-
ros Jardim América e Jardim 
Floridiana”, informa o secre-
tário municipal de Turismo, 
Guilherme Pizzirani.

No sábado (1) desfilam 
Ritmo Alvinegro, Voz do 
Morro e Samuca. Depois, a 
presença de Mally Folia+. 
Nos intervalos a música será 
por conta do DJ BM. Desfiles serão realizados na Avenida Brasil, no Jardim América

Na foto, Bruna Perissinotto, Maria do Carmo Guilherme e Nilson Nicoletti

A orquestra é formada por jovens instrumentistas 
com idade entre 18 e 27 anos

Foto: Divulgação/Prefeitura de RC

 Foto: Karim Kahn/Sesi-SP  

presidente do Fundo Social, 
Bruna Perissinotto.

“Sabemos da importân-
cia de vocês e reconhecemos 
o trabalho que realizam”,
afirmou Bruna. “Podem con-
tar conosco sempre, pois a
nossa parceria tem trazido
ótimos resultados”.

De acordo com Bruna, o 
objetivo da reunião foi ou-
vir as coordenadoras, saber 
das demandas dos grupos e 
estabelecer as primeiras di-
retrizes para o trabalho nos 

No domingo (2), a ordem 
dos desfiles terá Embaixado-
res do Samba, Casamba e 
UVA. Depois dos desfiles, 
muita música e samba com 
Trio Danada.

Na segunda-feira (3), às 
10h, no ginásio de esportes, 
será feita a apuração das no-
tas das escolas de samba. E, 
à noite, haverá desfile dos 
blocos carnavalescos e da 
Samuca do Amanhã. Após os 
desfiles, show musical com 
União de Amigos e Chocolate 
& Cia.

Na terça-feira (4), será re-
alizado o desfile de todos os 
blocos e escolas de samba. Na 
sequência, animação musical 
com o conjunto Pago10.

Em todas as noites haverá 
a presença da corte momesca, 
com o rei Momo, a rainha e 
as princesas do carnaval rio-
-clarense abrindo os desfiles
às 19h30.

O carnaval de Rio Claro 
tem a Caprem Construtora 
como um dos patrocinadores.

próximos anos.
A vice-prefeita Maria do 

Carmo Guilherme, que tam-
bém participou da reunião, 
ressaltou que toda a admi-
nistração municipal apoia os 
grupos da terceira, que têm 
grande tradição no municí-
pio e envolvem centenas de 
pessoas.

A reunião também teve a 
participação de Nilson Nico-
letti, presidente da Associa-
ção Comercial e Industrial 
de Rio Claro (Acirc).

As vagas para músicos e 
musicistas com idade entre 
18 e 27 anos são para piano, 
percussão, trompa, trompete, 
trombone, flauta, oboé, cla-
rinete, fagote, violino, vio-
la, violoncelo e contrabaixo 
acústico.

Os jovens aprovados no 
processo seletivo receberão 
uma bolsa-auxílio e partici-
parão de atividades semanais, 
como aulas individuais de ins-
trumento e ensaios coletivos, 
com acompanhamento de mú-
sicos da Bachiana Filarmônica 

Sesi-SP. 
Eles também se apresen-

tarão em concertos no teatro 
do Sesi-SP do Centro Cultural 
Fiesp, unidades do Sesi-SP e 
Fundação Bachiana, podendo, 
ainda, se apresentar em outras 
localidades, a critério do Se-
si-SP.

As inscrições vão até 
as 23h59 (horário de Bra-
sília) do dia 2 de março 
de 2025, exclusivamente 
no formulário disponível 
no site do Sesi-SP (www.
sesisp.org.br).

Banco de talentos
Além deste edital direcio-

nado a vagas para bolsistas e 
suplentes, a orquestra conta 
com um processo seletivo para 
cadastro reserva, aberto até o 
dia 24 de maio de 2025, em 
decorrência de substituições 
ou ampliações do quadro de 
instrumentistas titulares, de 
acordo com a demanda e va-
lidade do edital. O banco de 
talentos é acionado apenas 
no chamamento integral dos 
suplentes, conforme classifi-
cação.



Olá, Geekers amados!
Como vocês estão?

Obrigado a você que está sempre lendo e prestigiando essa coluna. 

Na coluna da semana passada, falei sobre as “comidas Geek”, que são 
replicadas para nós, através das ações de marketing de várias empresas inte-
ressadas nesse “crossover” com o mundo geek, atingindo um grande público 
consumidor.

Nessa coluna que vos escrevo agora, vamos falar um pouco das comi-
das que estão em filmes, séries, animes e ou HQs, mas que não necessaria-
mente foram utilizadas pelos “marqueteiros” de plantão.

São comidas “icônicas”, que são lembradas perfeitamente pelos fãs, 
pois a cultura geek não se resume apenas a super-heróis, ficção científica e 
tecnologia. 

A gastronomia também tem um papel essencial no “universo geek”, 
com pratos que se tornaram tão icônicos quanto os personagens que os con-
somem. Seja uma receita mágica de um filme de fantasia, uma refeição fu-
turista de um mundo “distópico” ou um prato reconfortante de uma série de 
TV, as comidas geek são verdadeiros símbolos de suas respectivas obras.

Em tempo: - distópico: lugar ou estado imaginário que se vive em con-
dições extremas.

Neste artigo, vamos explorar algumas das receitas mais famosas da 
cultura pop, detalhando onde foram servidas, quem as preparou, sua impor-
tância na história e até curiosidades sobre como são feitas na vida real, pois 
vamos compartilhar também a “receitinha” de algumas delas.

Lembas Élficas – O Senhor dos Anéis
Origem: O Senhor dos Anéis (Filme e Livro) 
Quem fez: Elfos de Lothlórien 
Onde foi servida: Durante a jornada da Sociedade do Anel 
Curiosidade: As Lembas são conhecidas por sua incrível capacidade de 

saciar a fome por longos períodos. Na vida real, fãs criaram versões usando 
farinha, mel e nozes.

As Lembas são pães élficos altamente nutritivos, embalados em folhas 
e entregues aos membros da Sociedade do Anel para ajudá-los em sua longa 
jornada. Diz-se que um único pedaço pode sustentar um viajante por um 
dia inteiro. Nos filmes, a receita se assemelha a um biscoito amanteigado 
crocante.

Butterbeer (cerveja amanteigada – Harry Potter
Origem: Saga Harry Potter 

Quem fez: Servida no Três Vassou-
ras, em Hogsmeade Onde foi servi-
da: Hogwarts e Hogsmeade 

Curiosidade: O Parque Temá-
tico do Harry Potter na Universal 
Studios criou sua própria versão da 
Butterbeer, vendida quente ou fria.

A Cerveja Amanteigada (But-
terbeer) é a bebida favorita dos estu-
dantes de Hogwarts quando visitam 
o vilarejo de Hogsmeade. Com um 
sabor adocicado e uma leve espuma, 
a versão caseira pode ser feita com 
refrigerante de baunilha, creme de 
leite e um toque de manteiga derre-
tida.

Aqui na cidade de Rio Claro, você pode degustar dela no “Beco Se-
creto”, @becosecreto, (quem foi no Geek Pop Fest 2024, pode se deliciar)

Receita Inspirada:
Ingredientes:
1 litro de soda limonada 
2 colheres de sopa de manteiga sem sal
1/2 xícara de açúcar mascavo
1 colher de chá de extrato de baunilha
1/2 colher de chá de canela em pó
Chantilly para decorar

Modo de preparo:
- Em uma panela pequena, derreta a manteiga em fogo médio.
- Adicione o açúcar mascavo, a baunilha e a canela, mexendo cons-

tantemente até que o açúcar se dissolva completamente e a mistura fique 
homogênea.

- Retire do fogo e deixe esfriar por alguns minutos.
- Em copos individuais, adicione cerca de 2 colheres de sopa da mistura 

de açúcar mascavo.
- Despeje o refrigerante lentamente sobre a mistura, mexendo suave-

mente para combinar.
- Decore com chantilly por cima e sirva imediatamente.

Ramens de Naruto
Origem: Anime e Mangá Naruto 
Quem fez: Teuchi, dono do Ichiraku Ramen 
Onde foi servida: Ichiraku Ramen, Vila da Folha Curiosidade: O Ichi-

raku Ramen realmente existia no Japão e serviu de inspiração para a série.
Naruto Uzumaki é obcecado por ramen, especialmente pelo servido no 

Ichiraku Ramen. O prato consiste em macarrão, caldo temperado, fatias de 
carne de porco (chashu), ovos cozidos e cebolinha. Na vida real, o ramen é 
um dos pratos mais populares do Japão, com diversas variações regionais.

Krabby Patty – Bob Esponja
Origem: Desenho Bob Esponja 
Quem fez: Sr. Siriguejo e Bob Esponja 
Onde foi servida: Siri Cascudo 

Curiosidade: A receita secreta do hambúrguer é um dos maiores misté-
rios da série.

O Krabby Patty é o hambúrguer mais famoso da Fenda do Biquíni, e 
sua receita secreta é protegida com unhas e dentes pelo Sr. Siriguejo. Na 
realidade, fãs recriam versões que incluem hambúrguer de carne, queijo, 
alface, tomate e um molho especial.

Tacos de Pankcakes – Hora de Aventura
Origem: Série de Animação Hora de Aventura 
Quem fez: Jake, o cachorro Onde foi servida: Na casa de Finn e Jake 
Curiosidade: A combinação inusitada de panqueca e taco virou febre 

entre os fãs.
Jake, o cachorro, é conhecido por sua 
criatividade culinária. Os Tacos de Panquecas consistem em panquecas 

recheadas com chantilly, frutas e calda de chocolate. Uma receita divertida 
e fácil de reproduzir em casa.

Shawarma – Os Vingadores
Origem: Filme Os Vingadores (2012) 
Quem fez: Restaurante Shawarma Palace 
Onde foi servida: Nova York 
Curiosidade: A cena pós-créditos do filme fez a busca por shawarma 

aumentar drasticamente na época.
Após a batalha de Nova York, os Vingadores se reúnem em um restau-

rante para comer shawarma em silêncio, exaustos da luta. O shawarma é um 
sanduíche árabe feito com carne assada no espeto e servida com pão sírio, 
vegetais e molhos.

Gagh – Star Trek
Origem: Série Star Trek Quem 

fez: Klingons 
Onde foi servida: Na nave 

Klingon e em diversos planetas 
Curiosidade: No universo de 

Star Trek, o Gagh é servido vivo.
O Gagh é um prato tradicional 

da culinária Klingon feito de vermes 
vivos. Obviamente, na realidade, a 

versão consumida em eventos de fãs é feita com macarrão de arroz ou ge-
latina misturada com molho de soja e especiarias para imitar a aparência.

Pão de Dorne – Game of Thrones
Origem: Série e Livros Game of Thrones 
Quem fez: Cozinheiros de Dorne 
Onde foi servida: No reino de Dorne 
Curiosidade: A receita é inspirada na culinária mediterrânea.

O Pão de Dorne é um pão achatado temperado com ervas, mel e espe-
ciarias. Em Game of Thrones, a culinária de Dorne tem forte influência de 
pratos espanhóis e do Oriente Médio. Esse pão pode ser servido com quei-
jos, azeites e carne de cordeiro.

Pastel de Porcoespinho – Studio Ghibli 
(O Serviço de Entregas da Kiki)

Origem: Filme O Serviço de Entregas da Kiki 
Quem fez: O casal de padeiros 
Onde foi servida: Padaria onde Kiki trabalha Curiosidade: A receita é 

inspirada em doces tradicionais europeus.
Esse delicioso pastel em forma de porco-espinho é recheado com creme 

de amêndoas e coberto com lascas de chocolate. No filme, ele simboliza a 
gentileza dos personagens para com Kiki.

Panquecas da Tia May 
Homem-Aranha

Origem: As panquecas da Tia 
May e do Tio Bem, são menciona-
das em O Espetacular Homem-Ara-
nha 2 (2014), quando Peter Parker 
relembra momentos felizes ao lado 
de seu tio e sua tia May. Embora 
não sejam mostradas diretamente 
no filme, elas simbolizam o carinho 
e o senso de família que o Tio Ben 
representava para Peter.

Quem fez: Tia May, a figura 
materna de Peter Parker, era quem 
fazia essas panquecas para ele na 
infância.

Onde foi servido: Na casa dos 
Parker, no Queens, em Nova York.

Curiosidades: Ela é a tia de casamento de Peter Parker (viúva do Tio 
Ben), que leva uma vida secreta como Homem-Aranha. Ela está sempre 
apoiando Peter, embora a maior parte das histórias ela não tenha conhecido 
sua vida secreta e considera o Homem-Aranha assustador. Sempre foi dese-
nhada como uma mulher bem frágil e velha, mas tem-se mostrado uma das 
personagens mais resistentes e de grande longevidade do Universo Marvel.

Nos quadrinhos, Peter sempre lembra da comida caseira de Tia May e 
do Tio Ben como uma das partes mais reconfortantes de sua vida.

Muitos fãs recriaram receitas de panquecas inspiradas em Homem-Ara-
nha, especialmente após o lançamento de Homem-Aranha no Aranhaverso 
(2018), onde Miles Morales aparece comendo panquecas.

Receita Inspirada:
Ingredientes:
1 xícara de farinha de trigo
1 colher de sopa de açúcar
1 colher de chá de fermento químico
1/2 colher de chá de bicarbonato de sódio
1 pitada de sal
3/4 de xícara de leite
1 ovo
1 colher de chá de essência de baunilha
1 colher de sopa de manteiga derretida

Modo de preparo:
- Em uma tigela, misture a farinha, o açúcar, o fermento, o bicarbonato 

e o sal.
- Em outra tigela, bata o ovo com o leite, a baunilha e a manteiga der-

retida.
- Adicione os ingredientes líquidos aos secos e misture até formar uma 

massa homogênea.
- Aqueça uma frigideira antiaderente e despeje pequenas porções da 

massa.
- Cozinhe em fogo médio até formar bolhas na superfície, depois vire e 

cozinhe por mais 1-2 minutos.
- Sirva com mel, xarope de bordo ou frutas, como faria o Tio Ben para 

Peter!

Ratatouille – Ratatouille
Origem: O Ratatouille é um 

prato clássico francês, originário da 
região da Provença. Ele ficou mun-
dialmente famoso após o filme Ra-
tatouille (2007), da Pixar, onde foi 
recriado de maneira refinada pelo 

talentoso rato Remy.
Quem fez: No filme, o Ratatouille foi preparado por Remy, um rato com 

habilidades culinárias excepcionais. Ele queria impressionar Anton Ego, um 
crítico gastronômico rigoroso.

Onde foi servido: O prato foi servido no restaurante Gusteau’s, onde 
Remy secretamente comandava a cozinha com a ajuda de Linguini.

Curiosidades: O Ratatouille apresentado no filme é uma versão mo-
derna do tradicional prato camponês. O chef Thomas Keller, do restaurante 
French Laundry, ajudou na criação da versão refinada chamada Confit Byal-
di.

Quando Anton Ego prova o Ratatouille, ele é transportado para sua in-
fância, lembrando da comida feita por sua mãe – um momento emocionante 
do filme.

O filme ajudou a popularizar o prato ao redor do mundo, fazendo com 
que muitas pessoas tentassem recriá-lo em casa.

Conclusão
A comida na cultura geek vai muito além da tela: ela representa mo-

mentos, personagens e até valores importantes dentro das histórias. Recriar 
essas receitas é uma forma divertida e imersiva de homenagear nossos fil-
mes, séries e animes favoritos.

Seja tomando uma Butterbeer como Harry Potter, saboreando um ra-
men como Naruto ou mordendo um Krabby Patty como Bob Esponja, essas 
receitas icônicas fazem parte do universo geek e continuam encantando ge-
rações. Agora, que tal escolher uma e preparar em casa?

Esquecemos de mencionar alguma coisa, algum lugar? Envia pra gente. 

Keep Fun!
Keep Geeking!!
Keep Rocking!!!
Keep eating!!!!

 Fontes: order.capichiappi.com, redeglobo.globo.com, wikipedia.org.
br, gameofthrones.fandom.com, recreio.com.br, kontinuum.cz.com

Gostou? Comentários, dicas, ideias e qualquer coisa que queira falar, 
mande para geekpopfest@gmail.com
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DRAGON BALL DAIMA – ESPECIAL
Anime – 10 anos – Duração: 75 min
Sala 1: 2D – Dublado
Sáb., Dom., Feriado - 14h45
Sala 2: 2D – Dublado
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 17h

BLINDADO
Ação – 14 anos – Duração: 95 min

Sala 1: 2D – Dublado
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 21h30
Sáb., Dom., Feriado - 21h30
Sala 4: 2D – Dublado
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 17h05
Sáb., Dom., Feriado - 17h05

COVIL DE LADRÕES 2
Ação – 16 anos – Duração: 130min
Sala 2: 2D – Dublado
Sáb., Dom., Feriado - 16h20

EMILIA PÉREZ
Drama/Thriller – 16 anos – Duração: 135 
min
Sala 2: 2D – Legendado
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 21h10
Sáb., Dom., Feriado - 21h10

O MARAVILHOSO MÁGICO DE OZ
Fantasia – 10 anos – Duração: 105 min
Sala 3: 2D – Dublado
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 16h35
Sáb., Dom., Feriado - 16h35

ACOMPANHANTE PERFEITA
Thriller – 16 anos – Duração: 95 min
Sala 2: 2D – Legendado
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 19h05
Sáb., Dom., Feriado - 19h05
Sala 5: 2D – Dublado
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 17h10 - 19h15 
- 21h20
Sáb., Dom., Feriado - 17h10 - 19h15 - 
21h20

AINDA ESTOU AQUI
Drama Nacional – 14 anos – Duração: 
135 min
Sala 3: 2D – Nacional
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 21h

Sáb., Dom., Feriado - 21h

O HOMEM DO SACO
Suspense/Terror – 14 anos – Duração: 95 
min
Sala 4: 2D – Dublado
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 17h - 21h30
Sáb., Dom., Feriado - 17h - 21h30

CHICO BENTO E A                                          
GOIABEIRA MARAVIOSA

Aventura/Família – Nacional – Livre – 
Duração: 100 min
Sala 2: 2D – Nacional
Sáb., Dom., Feriado - 14h10

MOANA 2
Animação/Aventura – Livre – Duração: 
100 min
Sala 4: 2D – Dublado
Sáb., Dom., Feriado - 14h40

MUFASA: O REI LEÃO
Aventura/Família – Livre – Duração: 120 
min
Sala 1: 2D – Dublado
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 19h
Sáb., Dom., Feriado - 19h
Sala 1: 3D – Dublado
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 16h30
Sáb., Dom., Feriado - 16h30

CONCLAVE
Drama/Suspense – 12 anos – Duração: 
120 min
Sala 5: 2D – Legendado
Sáb., Dom., Feriado - 14h35

SONIC 3 – O FILME
Aventura/Família – 10 anos – Duração: 
110 min
Sala 3: 2D – Dublado
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 18h40
Sáb., Dom., Feriado - 14h20 - 18h40

O AUTO DA COMPADECIDA 2
Comédia Nacional – 12 anos – Duração: 
115 min
Sala 4: 2D – Nacional
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 19h10
Sáb., Dom., Feriado - 19h10

Alavanque a carreira com no-
vas conexões, lançamento ou novo 

empreendimento, ainda nesta semana. Logo 
depois do Carnaval, você ganhará mais 
prestígio, com uma conquista profissional 
e maior exposição. Mudanças na equipe 
ou no ambiente social poderão gerar ansie-
dade. Observe, pondere e não se envolva 
em confusões. Valorize sua competência.

Decisões serão definitivas, a 
partir de terça-feira. Aproveite esta 

semana para definir mudanças, assumir seus 
poderes e ampliar relações. Logo depois 
do Carnaval, planos de desenvolvimento 
ganharão força. Planeje uma viagem com 
antecedência e invista nos estudos. A fase 
incentivará acerto da documentação e for-
malizações. Fortaleça a reputação.

A rotina será exigente nesta 
semana, com aumento de demandas no tra-
balho, cuidados de saúde e muitas coisas para 
serem resolvidas simultaneamente. Aposte 
na atividade física para diminuir o estresse 
e a ansiedade. Conte com apoios influentes e 
não perca oportunidades de prestígio. Convite 
de participação num evento relevante pedirá 
resposta rápida e organização. 

Um antigo conflito chegará 
ao fim com mudança de atitude e 

decisões definitivas. A semana trará inciativas 
e soluções de assuntos de família. A partir de 
terça, Marte pedirá ações efetivas para eliminar 
pendências do passado, fazer manutenções na 
casa e solucionar antigos problemas. Trans-
forme padrões emocionais e ganhe leveza. 
Retome uma conexão de trabalho. 

Não vai dar para se distrair 
muito durante o Carnaval. A semana 

pedirá maior controle financeiro e decisões 
de investimentos. Despesas poderão aumen-
tar, a partir desta terça, com Marte na sua 
área do dinheiro. Evite gastos por impulso 
e precipitações nos negócios. Pequenos de-
talhes farão grande diferença no seu bolso. 
Negocie contratos com calma.

Finalize um longo ciclo e 
acalme o coração. A partir de terça-feira, 
Marte pedirá mais relaxamento e atenção 
aos sonhos. Faça terapia, medite e invista no 
autoconhecimento, a sintonia com sua força 
interior e com a espiritualidade ficará mais 
forte nesta fase. Novas parcerias e soma de 
forças com seu grupo darão maior tranquili-
dade. Cultive a serenidade. Fogem de fofoca! 

Marte impulsionará novos 
relacionamentos, a partir desta ter-

ça-feira. Aproveite também para resolver con-
flitos com atitude e fazer escolhas definitivas. 
Uma relação em crise poderá ser rompida ou 
ressignificada, dependerá de abertura ao diá-
logo e de posicionamentos claros. Mudanças 
são esperadas nesta semana. Reformule a 
rotina e invista na qualidade de vida.

A semana trará mais mobilidade 
e poder de negociação. Você poderá finali-
zar um contrato e iniciar outro, ou discutir 
melhores condições e firmar acordos finan-
ceiros. A partir de terça, Marte acelerará as 
comunicações e contatos. Mesmo durante o 
Carnaval, você poderá se aplicar num processo 
de seleção, ou divulgar seu trabalho de uma 
maneira diferente. Descubra novidades! 

A semana trará decisões defini-
tivas e conquistas pessoais relevantes. 

Marte em harmonia com seu signo, a partir 
de terça-feira, trará mais atitude, iniciativas, 
coragem e investimento num novo projeto. 
Mudanças virão para melhor. Valorize seus 
talentos e reinvente a vida. Brilho, criatividade 
e motivação não faltarão nesta fase. Reformu-
lações de hábitos beneficiarão a saúde. 

O tempo de sossego terminará 
nesta terça, com a entrada de Marte 

em seu signo que desencadeará mudanças e 
cobrará decisões de vida. Conte com mais 
atitude, coragem e parta para a ação. Ativi-
dade física será ótima opção para canalizar 
o excesso de energia e diminuir irritações. 
Vá à luta, comece um novo ciclo e realize os 
desejos. Poder de conquista em alta! 

A entrada de Marte na sua área 
da carreira, nesta semana, favorecerá 

novo empreendimento, conquistas e aumento 
de liderança. Tome decisões sobre o futuro 
e movimente a carreira. Você poderá mudar 
de profissão ou sair na frente com um projeto 
poderoso e inovador. Júpiter e Urano anun-
ciam uma verdadeira revolução em sua vida. 
Expansão e sucesso pela frente!

Uma viagem poderá ser de-
cidida no impulso e alterar a agenda nesta 
semana, que será movimentada por eventos, 
convites, aventuras e atividades em outra 
localidade. Rompa barreiras, pense posi-
tivo, curta momentos de liberdade e areje 
a cabeça com novos focos de interesse. A 
partir desta terça-feira, Marte trará mais 
autoconfiança, fé e abertura social. 
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GÊMEOS (21/5 a 20/6) VIRGEM (23/8 a 22/9) SAGITÁRIO (22/11 a 21/12) PEIXES (20/2 a 20/3)

TOURO (21/4 a 20/5) LEÃO (22/7 a 22/8) ESCORPIÃO (23/10 a 21/11) AQUÁRIO (21/1 a 19/2)

ÁRIES (23/3 a 20/4) CÂNCER (21/6 a 21/7) LIBRA (23/9 a 22/10) CAPRICÓRNIO (22/12 a 20/1)

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 35

3/rap — red — tan. 4/flap — rami. 6/rolote. 8/resenhar.

CRIP
ENCARECER

OLHOMAGICO
SESIORAL
OTMICRO
PRECISOT

MODELOMNE
RESTOPAS

OTATRRAP
TIRACOLOR

OMAMANTE
FLAPPTEN

LDMETAIS
VIOLETAMA

RESENHAR

Sílaba
de

"vinhedo"

Cordão
feito com

tecido

Dispositivo
de seguran-
ça instalado
em portas

Órgão
social da
indústria
(sigla)

Agência
espacial
norte-

americana
Instru-
mento

musical
de sopro

Profissio-
nal que

desfila na
passarela

Compri-
mir;

achatar

Atitude
da

criança
birrenta

A "outra"
no trio

amoroso

Período 
entre duas

presta-
ções

Fibra
têxtil

Tira-gosto
suíno

Errar
Local de 

atuação do
palhaço

Fúria
Amor ex-
clusivo a
si próprio

O exame
típico do
curso de
línguas

Pequeno;
diminuto

Cintura de
calças

Nordeste
(sigla)

Acabada;
terminada

Tenente
(abrev.)

Bronzeado,
em inglês

(?) sorte:
azar

A hora
decisiva

O sentido
da pele
Cálcio

(símbolo)

A (?), tipo
de bolsa

Mantra de
meditação

Formato
do círculo

Certo;
exato

Simply
(?), grupo
pop (Mús.)

Panos de
oficinas

O meio-cam-
pista (fut.)

Cor da
casca da
berinjela

Relatar 
minucio-
samente

(jogo)

Controle
nas asas 

que desace-
lera o avião

Apresen-
tador do

"Domingo
Legal",
no SBT

Aumentar
o preço 

Ritmo do
hip-hop

Acolá

Ferro e
cobre

Decifra
(um texto) 

06/02/2025 a 12/02/2025

RESUMO DAS NOVELAS
GAROTA DO MOMENTO
Flora/Isabel despista Beatriz. Clarice repreende 
Juliano por ter cobrado multa de Beatriz. Beatriz 
sugere que Beto reveja suas decisões em relação 
a Lígia. Iolanda avisa a Arlete que Flora/Isabel 
está na casa de Juliano. Embriagada, Arlete pro-
cura Flora/Isabel. Bia acode Arlete. Clarice e Bia 
se mudam temporariamente para a casa de Tere-
sa. Érico se abriga na casa de Anita. Clarice nota 
feridas nos braços de Teresa. Beatriz faz um tes-
te para o teatro. Nelson presenteia os filhos. Ju-
liano descobre que Clarice e Bia saíram de casa.

VOLTA POR CIMA
Gerson reclama da presença de Gigi em sua ca-
sa. Sidney e Cida voltam a namorar. Osmar tenta 
convencer Violeta a casar com ele sem contrato 
pré-nupcial. Rosana reclama do resultado do exa-
me de DNA. Marco tenta se aliar a Gigi. Joyce 
se abala com a notícia do casamento de Osmar 

e Violeta. Jin aceita ir ao programa de TV para 
agradar Tati. Jayme critica Tereza por usar Jin 
para divulgar o hostel. Belisa descobre que Gigi 
está com Rodolfo. Roxelle e Neuza mostram o 
exame de DNA para Rosana. Madalena e Matias 
chegam ao mesmo restaurante em que Jão está.

MANIA DE VOCÊ
Leonardo avisa a Molina que Luma o está pres-
sionando. Edinho avisa a Rudá que o corpo que 
foi enterrado não era de Molina. Luma tenta fa-
zer com que Mavi reaja. Mércia descobre que 
Filipa está viva e parabeniza Mavi. Iberê pe-
de desculpas a Cristiano, que reage. Sirlei dei-
xa claro a Leidi que ama Berta e que contará 
à ex-mulher o que Ísis fez com o pai de To-
más. Daniel decide demitir Michele, a pedido 
da jovem. Filipa diz a Mércia que Viola des-
cobriu que ela está viva. Luma encontra Leo-
nardo desacordado.



QUARTA-FEIRA, 12 DE FEVEREIRO DE 202512 DIÁRIO DO RIO CLARO  I  www.j1diario.com.brClassificados

ALIMENTAÇÃO

TORTAS/DOCES/
SALGADOS

ROCAMBOLES: frango c/ catu-
piry, presunto, queijo, calabre-
sa, esfiha, lasanha, maionese li-
ght, cuscuz (frango, sardinha),
panquecas, várias carnes reche-
adas, ROCAMBOLE DOCE, etc.
Tudo feito c/ óleo girassol, Mo-
lico desnatado, Sal Marinho, etc.
Ac/ encomendas p/festas em
geral. 3534-0245 CEL:
998044205 AUGUSTA.
(003212)

SERVIÇOS

AGENDAMENTO
DO INSS

Aposentadorias, auxilio doença,
LOAS, benefício negado pelo
INSS, imposto de renda, cidada-
nia italiana, nos procure F: 3557-
7706 - Whats: 98172-3766 -
PREVIDENCI (003211)

LÉO
RASPA TACOS

Restauração de pisos de madei-
ra F: 99767-7296 e 99735-6766.
(003213)



Sobre Rodas

*Lucia Camargo Nunes é economista e jornalista especializada no setor auto-
motivo, editora do portal www.viadigital.com.br e do canal @viadigitalmotors 
no YouTube. Acesse: linktr.ee/viadigitalmotors E-mail: lucia@viadigital.com.br

Por Lucia Camargo Nunes*

Honda e Nissan 
podem se separar 
antes do casamento

Chevrolet vai restaurar clássicos e revendê-los

Depois de uma certa euforia, a 
fusão entre Honda e Nissan não de-
ve acontecer. Os atritos vieram em 
janeiro, durante as negociações da 
parceria. A Nissan não teria concor-
dado em se tornar uma subsidiária 
da Honda. 

A Nissan enfrenta dificuldades 
financeiras, com uma queda de 94% 
no lucro líquido no primeiro semes-
tre de 2024. O plano de reestrutura-
ção levaria ao corte de 20% de sua 
capacidade global e cerca de 9 mil 
empregos, o que preocupa a Renault, 
dona de 36% da Nissan. 

Talvez por trás de toda essa re-

viravolta esteja uma negociação en-
tre a Nissan e a Foxconn, cujo líder 
na área de veículos elétricos é um 
ex-Nissan. Jun Seki se reuniu com 
executivos da montadora japonesa 
para uma parceria. 

A fusão com um player não au-
tomotivo poderia trazer novas tecno-
logias e dinheiro para a Nissan em 
dificuldades, disse Seki à Agência 
Central de Notícias de Taiwan, on-
de a Foxconn está sediada. A Hon 
Hai, controladora da Foxconn, teria 
interesse em comprar ações da Re-
nault. Há anos, a gigante de tecno-
logia tem ambições de produzir seu 

próprio veículo elétrico (EV), sem 
muito sucesso. 

Se fosse levado adiante, o me-
morando de entendimento celebrado 
na véspera do Natal entre as duas ja-
ponesas criaria um dos maiores con-
glomerados automotivos, a quarta 
maior montadora do mundo, com 
capacidade e escala para brigar no 
segmento de elétricos.

Mas isoladas, elas são coadju-
vantes em vendas globais (Honda 
a oitava e Nissan a nona) e podem 
ser superadas pelo grupo Geely, chi-
nês que avança com Volvo, Zeekr e 
Lotus. 

Versões diesel da Toro 
ganham novo motor 

Yamaha lança sua primeira 
moto elétrica brasileira

A Chevrolet vai restaurar e vender 
ícones como Opala, Monza, Kadett 
e Chevette no Brasil, mas não como 
zero-km, mas com atualizações em 
motor e segurança. 

Em uma das ações de seu cen-
tenário, a Chevrolet vai promover o 
programa Vintages Chevrolet, no qual 
restaurará esses ícones para venda 
como peças de colecionador. 

A GM anunciou que o programa 
incluirá a restauração, customização 
e “restomod” de seus clássicos por 
oficinas renomadas em parceria com a 

A Fiat Toro 2025 agora conta com 
motor Multijet, substituindo o diesel 
2.0 de 170 cv nas versões Volcano e 
Ranch, que passam a ter o 2.2 turbo-
diesel de 200 cv e 45,8 kgfm de tor-
que, resultando em ganhos de 18% na 
potência e 29% no torque.

A transmissão automática AT9 de 
9 marchas foi mantida, com capaci-
dade de carga de 1 tonelada. A picape 
também utiliza o fluído Arla32 para 

A Yamaha apresenta a Neo’s 
Connected, sua primeira motoci-
cleta 100% elétrica no Brasil, com 
design minimalista e motor elétrico 
no cubo da roda traseira. Destinada 
a pequenos trajetos urbanos, pos-
sui duas baterias removíveis, que 
carregam de 0 a 100% em 9 horas 
e de 20 a 80% em 5 horas, com 
autonomia de 71 km e potência 
máxima de 2,4 kW. 

O painel digital mostra infor-
mações sobre a bateria e conecti-
vidade. O modelo tem espaço para 
um ou dois capacetes e é equipado 
com suspensões adequadas, freios 
eficientes e pneus específicos. 

Disponível nas cores e-blue, 
e-black e e-white, a Neo’s Con-
nected é produzida em Manaus, 
com preço sugerido de R$ 33.990, 
sem incluir frete e seguro.

VW

Reproducao/Ricardo Stuckert  PR

atender às novas normas de emissões 
e oferece eficiência com velocidade de 
120 km/h em baixa rotação.

Os preços foram ajustados, com a 
versão Volcano custando R$ 206.990 
e a Ranch R$ 224.990. A Toro 2025 
inicia a partir de R$ 155.990 e inclui 
motor turboflex 1.3 de até 176 cv.

Uma renovação mais completa es-
tá prevista para o final do ano.
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marca. O “restomod” combina design 
original com tecnologia moderna. 

O anúncio oficial ocorrerá no de-
correr deste ano, o programa ainda 
está em fase de estudos. 

Durante a cerimônia dos 100 
anos da Chevrolet no Brasil foram 
exibidos vídeos de carros icônicos 
como Chevette e a primeira geração 
da S10. O Opala é um dos modelos 
mais cultuados entre os amantes do 
antigomobilismo no Brasil, paixão 
fortalecida por encontros e museus 
dedicados a veículos antigos.
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